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...-Вкусное у вас сало, Янина 
Ивановна! - констатировал мэр 
Екатеринбурга Аркадий Чернец
кий, отправляя кусочек в рот.

-Особенно под водочку, - за
являет Янина Кадочникова, ди
ректор Екатеринбургского ТЮЗа, 
заместитель председателя на
ционально-культурной автоно
мии «Белорусы Урала». В это вре
мя председателя правительства 
Свердловской области Виктора 
Кокшарова хлебосольные белору
сы угощали драниками. У азербайд
жанского стола пришлось высоким 
гостям испить из рога, у еврейского 
- попробовать форшмак и торт из 
мацы, у осетинского...

Не каждое рабочее утро ру
ководителей области и Екате
ринбурга начинается со столь 
обильной еды. Но на выставке 
кулинарных достижений иначе и 
быть не могло. И первый вопрос 
Виктору Анатольевичу: «Каков 
кулинарный салон на вкус?».

-Шикарное мероприятие. Мы 
еле выбрались из-за столов. По
нравилось всё. А самое главное 
- тот энтузиазм, с которым нас 
встречают: люди хотят самовы
разиться, показать, на что они 
способны.

-Мы за этот короткий проме
жуток времени сумели съесть и 
кислое, и сладкое, и горькое, и

солёное. Всё смешалось, но по
сле каждого кусочка казалось, 
что это и есть самое вкусное, что 
лучше и быть не может. Но новый 
стол - новый вкус, - с удовлет
ворением поддерживает пред-
седателя областного правитель
ства глава Екатеринбурга.

По сложившейся традиции 
Салон открылся парадом участ
ников: двести пятьдесят профес
сиональных кулинаров из шести 
стран, десятков городов России 
и Свердловской области выходят 
на паркет Дворца игровых видов 
спорта, в котором на ближайшие 
три дня главным девизом со
ревнующихся будут слова «Вкус
нее!», «Красивее!», «Быстрее!». 
Повара, кондитеры, официанты, 
мастера карвинга (фигурной на
резки овощей) будут соревно
ваться в нескольких номинациях, 
участвовать в мастер-классах.

Во многом на нынешнем Са
лоне чувствуется подготовка 
к предстоящему в июне в Ека
теринбурге саммиту ШОС. Во- 
первых, присутствие кулинарных 
команд стран-участниц ШОС

Казахстана, Кыргызстана, 
Таджикистана, Узбекистана. Во- 
вторых, в номинации «Практиче
ский класс с дегустацией» участ
ники готовят тематический обед 
«Кухни стран — членов ШОС».

Если в округе не всё в порядке...
Вчера состоялось очередное 17-е заседание 
областной Думы Законодательного Собрания 
Свердловской области.

В СООТВЕТСТВИИ 
С ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЗАКОНОМ

Как обычно, когда в повестку заседания вклю
чён вопрос о назначении мировых судей Сверд
ловской области, он рассматривается первым.

Все три кандидатуры, представленные к назна
чению губернатором области Эдуардом Росселем, 
утверждены депутатами единогласно.

Таким образом, судебный участок №3 Красно
уфимского района получил мирового судью в лице 
С.Бунаковой, помощника председателя Красно
уфимского городского суда, а срок полномочий 
мировых судей участка №3 Кировского и участка 
№9 Железнодорожного районов Екатеринбурга - 
Л.Головиной и Р.Шевченко - продлён на пять лет.

Далее - для приведения в соответствие с феде
ральным законодательством - депутаты обсужда
ли изменения в целый ряд областных законов.

ПРОБЛЕМА СИСТЕМНОГО ХАРАКТЕРА
Счётная палата при Законодательном Собра

нии Свердловской области провела внешнюю 
проверку исполнения бюджета Горноуральского 

Ж

В-третьих, на «Евразии» есть 
класс соревнований, которого 
пока нет ни на одном междуна
родном салоне, — сервировка 
столов для обслуживания офи
циальных делегаций, дипло
матических приёмов. «То, что 
этот класс здесь есть, — пря
мая подготовка к ШОСу. Ведь 
что такое «официальный стол»? 
Чёткое соблюдение протокола, 
понимание, какие места глав
ные, тщательно подобранная 
посуда, продуманная рассадка», 
- говорит судья-координатор 
кулинарного салона Наталья 
Монофилова, почётный пре
зидент Межрегиональной ку
линарной ассоциации России. 
Первые, неофициальные, оцен
ки в этом классе даёт главный 
судья соревнований, президент 
межрегиональной ассоциации 
кулинаров, директор комбината 
питания «Кремлёвский», накрыв
ший не один дипломатический 
стол, Виктор Беляев: «Подго
товка к саммиту видна во всём. 
Меня по-хорошему удивило, 
что здесь представлена высшая 
протокольная школа. Накрытые 
столы по этому классу могут и 
должны выставляться на между
народных форумах. Зарабаты
вать медали для России».

В первый день медали зара

■ В ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ

городского округа за 2007 год, о результатах кото
рой докладывал её председатель А.Измоденов.

Установлены нарушения федерального и об
ластного законодательства на всех стадиях бюд
жетного процесса, допущенные его основными 
участниками - Думой, администрацией и финан
совым отделом муниципального образования. Так, 
действовавшее в 2007-м и первом полугодии 2008 
года Положение о бюджетном процессе в Горно
уральском городском округе не соответствовало 
требованиям Бюджетного кодекса Российской Фе
дерации. Не вёлся реестр расходных обязательств, 
являющийся основой для формирования местного 
бюджета, в который в течение финансового года 14 
раз вносились изменения, но при этом ни одно из 
решений о внесении изменений не было опубли
ковано и, следовательно, не вступило в силу. В ве
домственную структуру расходов местного бюд
жета не включены входящие в структуру органов 
местного самоуправления главные распорядите
ли бюджетных средств - Дума, контрольный орган 
и комитет по управлению муниципальным имуще
ством и земельным отношениям Горноуральского 
городского округа.

Главным распорядителем бюджетных средств,

■ ЧТО ПРОИСХОДИТ...
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■ ФЕСТИВАЛЬ «ЕВРАЗИЯ»

Самое понятное, 
самое доступное, 
самое 
необходимое.
Позволяющее быть 
причастным к нему 
как профессио
налам, так и 
любителям.
В том, что 
кулинария — 
искусство, можно 
убедиться, побывав 
на Третьем 
Международном 
кулинарном 
салоне «Евразия».
В присутствии 
огромного 
количества гостей, 
участников и 
наблюдателей он 
открылся вчера в 
ДИВСе.

батывали мастера в арт-классе. 
Удивляться их выдумке и ис
кусности не перестаешь. Алёна 
Леконцева, повар из Нижнего 
Тагила, выставила на конкурс 
триптих «Принцесса специй». 
В дело пошли чёрный и белый 
кунжут, цветки бадьяна, уже 
переставшие быть экзотикой 
морские водоросли, бобовая и 
пшеничная лапша. Фантазия, 
скрупулёзность, чувство цвета и 
фактуры - и три картины из жиз
ни восточной красавицы готовы.

Как всегда, в Салоне выстав
лено много работ из шоколада. 
Здесь и замысловатые компози
ции, и тончайшие крохотные пи
рожные. Пожалуй, впервыепред- 
ставлена шоколадная гравюра. 
Технология напоминает работу 
художника-графика, который из 
черного цвета с помощью резца 
и кисти «добывает» все оттенки 
белого. Так получаются картины, 
сработанные из металла, камня, 
дерева. У кондитеров основой 
становится податливый, мягкий, 
а потому и капризный матери
ал - шоколад. Ирина Бирюкова, 

студентка нижнетагильского 
торгово-экономического техни
кума, нарисовала в такой техни
ке на «обломках» белого шоко
лада множество этюдов и сцен 
из городской жизни.

Повара, выставившие на 
конкурс банкетные блюда, идут 
в ногу со всеми модными кули
нарными тенденциями, самая 
очевидная из которых — стрем
ление к максимальной миними
зации порции. Представьте себе 
нафаршированную помидорку- 
черри или одну оболочку одной 
двадцатой стебля лука-порея, 
также наполненную крохотными 
кусочками фарша. Мастерство 
кулинаров давно уже граничит с 
ювелирным и дизайнерским ис
кусством. И нынешний Салон — 
ещё одно подтверждение того, 
а Свердловская область — один 
из кулинарных лидеров России. 
Доказывают это повара и кон
дитеры из Серова и Каменска- 
Уральского, Полевского и Сухого 
Лога, Североуральска и Нижне
го Тагила и,конечно, представи
тельная команда Екатеринбурга.

предусмотренных на проведение выборов, вместо 
не созданной избирательной комиссии городско
го округа стала территориальная избирательная 
комиссия, опять же согласно не опубликованному 
и не вступившему в силу решению Думы.

Основное же, что поставлено в вину гла
ве и председателю Думы городского округа 
А.Семячкову, это покрытие убытков предприятий 
жилищно-коммунального хозяйства из местного 
бюджета в виде субсидий на сумму 51040 рублей с 
нарушением принципа адресности - средства бюд
жета направлялись не на счета предприятий ЖКХ, а 
на расчётные счета поставщиков энергоресурсов.

Областная Дума приняла постановление о том, 
что необходимо провести анализ нарушений бюд
жетного законодательства и оказать помощь ор
ганам местного самоуправления и финансовому 
управлению Горноуральского городского округа в 
устранении этих нарушений. А также принять меры 
по повышению квалификации администрации и 
специалистов финансового управления.

-Сегодня говорить о высокой квалификации 
специалистов, работающих в местной админи
страции и финансовом управлении, нельзя, - вы
сказала общее мнение Г.Артемьева, заместитель

Цена в розницу - свободная

-Салон сплачивает кулина
ров из разных городов и стран, 
они обязательно должны иметь 
площадку для обмена идеями, 
получать представление о новых 
технологиях, современных прин
ципах приготовления вкусной и 
здоровой пищи, - сказал о за
дачах Салона Виктор Кокшаров. 
Его дополнила министр торгов
ли, питания и услуг Свердлов
ской области Вера Соловьёва:

-Мы преследуем цель не 
только повышения квалифи
кации нынешних поваров и кон
дитеров, но и профессиональ
ной ориентации тех молодых, 
кто интересуется кулинарией, 
кто, может быть, именно здесь 
сделает первый шаг в будущую 
профессию.

Наталья ПОДКОРЫТОВА.
НА СНИМКАХ: парад участ

ников; высокие гости у узбек
ского стола; угощают осе
тины; член жюри М.Ковалёв 
оценивает работу повара; 
А.Леконцева и её картины.

Фото Станислава САВИНА.

председателя комитета областной Думы по вопро
сам законодательства, общественной безопасно
сти и местного самоуправления.

Как считает А.Измоденов, подобные нарушения 
именно по этим причинам могут носить системный 
характер, то есть иметь место в других муници
пальных образованиях области.

ИНФОРМАЦИЯ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
В рамках правительственного часа депутаты 

нижней палаты Законодательного Собрания об
ласти заслушали доклад Владимира Туринского, 
министра социальной защиты населения, о реали
зации областных законов в части предоставления 
мер социальной поддержки отдельным категори
ям граждан.

-В Свердловской области производились и 
производятся в полном объеме выплаты по 150 
различным социальным пособиям и компенса
циям. На эти цели в 2008 году израсходовано 9,5 
миллиарда рублей. На 2009 год запланировано на 
69,5 процента больше - околоіб миллиардов ру
блей, - сказал В. Туринский.

Перед депутатами областной Думы также вы
ступили Владимир Климин, министр здравоохра
нения, Мария Серова, министр финансов, пред
ставители других областных министерств.

Депутаты обсудили также ряд других важных 
для области вопросов.

Валентина СМИРНОВА.

в мире ■
РФ И АФГАНИСТАН ОБЪЕДИНЯЮТ СИЛЫ 
ДЛЯ БОРЬБЫ С НАРКОТИКАМИ

Россия и Афганистан подписали соглашение о сотрудниче
стве в борьбе с незаконным оборотом наркотических средств, 
психотропных веществ и их прекурсоров. Соглашение между пра
вительствами РФ и Афганистана заключили министр иностранных 
дел РФ Сергей Лавров и министр иностранных дел Афганистана | 
Дадфар Спанта во время визита главы российского внешнеполи- { 
тического ведомства в Кабул.

Отметим, что Россия за последние годы стала абсолютным { 
мировым лидером по сбыту и потреблению героина. Процент | 
россиян, употребляющих опиаты, в 5-8 раз превышает соответ- | 
ствующий показатель в странах Евросоюза. Опиаты (в частности 
героин) в России употребляют до 90% всех наркозависимых. Весь ) 
героин имеет исключительно афганское происхождение. Из Аф
ганистана в Россию контрабандой ввозится не менее 12 т чистого І 
героина, что составляет 3 млрд, разовых доз.

Каждые сутки в стране от употребления героина умирают 82 | 
человека старше 18 лет, а ежегодно - 30 тыс. человек. При этом, 
по разным оценкам, объем находящегося на складах в Афгани
стане чистого героина составляет от двух до трёх тысяч тонн. По | 
статистике, с 2001 г. по 2008 г., после введения в Афганистан во
енных контингентов США и НАТО, производство опиатов возрос- 5 
ло в 44 раза.//Росбизнесконсалтинг.
УХУДШИВШИЕСЯ В ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ ОТНОШЕНИЯ 5 
С РОССИЕЙ НЕ ОТВЕЧАЮТ ИНТЕРЕСАМ США

В этом убеждены члены Комиссии по изучению политики США ’ 
в отношении России. В ее состав входят бывшие сенаторы Гэри / 
Харт и Чак Хейгел, президент Центра им. Ричарда Никсона Дми
трий Сайме, экс-помощник президента США по национальной | 
безопасности Брент Скоукрофт, ряд других экспертов в области | 
международных отношений и безопасности. Они представили в | 
понедельник в вашингтонском Национальном клубе печати до
клад, основная мысль которого — необходимо укреплять и раз- | 
вивать связи с Россией.

Доклад озаглавлен так: «Правильное направление американ- I 
ской политики в отношении России». В нем содержится в общей I 
сложности 19 рекомендаций Белому дому и законодателям. На | 
минувшей неделе с оценками экспертов уже ознакомились вице- і 
Президент США Джозеф Байден и помощник президента США | 
по национальной безопасности Джеймс Джонс. Члены комиссии | 
также провели четыре дня в Москве, встречаясь с российскими 
официальными лицами. 10 марта они были приняты в Кремле 
Президентом РФ Дмитрием Медведевым. Он выразил экспертам 
признательность за проделанную работу, сообщив, что изучил их ? 
суждения и предложения. «Там есть интересные выводы, многие | 
позиции м*ною разделяются», — сказал глава государства.

Как сообщил в понедельник в беседе с корр.ИТАР-ТАСС Дми- ; 
трий Сайме, члены комиссии предпринимают сейчас шаги для £ 
того, чтобы их приняли президент Барак Обама и госсекретарь 
Хиллари Клинтон. На вопрос, можно ли ожидать, что это произой- | 
дет до 1 апреля, когда в Лондоне состоится встреча лидеров РФ и | 
США, он ответил: «Я на это рассчитываю».

«В последние годы отношения с Россией ухудшились»,— отмена- | 
ют в докладе члены комиссии. Однако, продолжают они, «быстрые ' 
и эффективные действия по укреплению американо-российских | 
отношений исключительно важны для обеспечения национальных | 
интересов США». Россия «обладает ядерным арсеналом, геогра
фически занимает стратегическое положение между Европой и | 
Азией, располагает значительными энергетическими ресурсами | 
и является постоянным членом СБ ООН». США следует «признать | 
важность сотрудничества с Россией в достижении ключевых аме- | 
риканских целей от недопущения того, чтобы Иран заполучил 5 
ядерное оружие, и стабилизации Афганистана до обеспечения | 
безопасности в Европе», считают эксперты.Они рекомендуют ! 
укреплять совместно с Россией «международный режим нерас- I 
пространения» ядерного оружия посредством «существующих | 
и новых международных договоров»; вступить с Москвой в «се- | 
рьезный диалог» по контролю над вооружениями, предусматри- | 
вающий «дальнейшие сокращения стратегических и тактических , 
ядерных вооружений»; «бросить новый взгляд» на планы развер- : 
тывания системы ПРО в Европе; направить усилия на то, чтобы | 
«Россия стала партнером» в решении ядерной проблемы Ирана»; 4 
«стремиться к более тесному сотрудничеству с Россией в проти- | 
востоянии терроризму» и решении задач «по стабилизации Афга- | 
нистана». Вашингтон должен признать, подчеркивают эксперты, / 
что «ни Украина, ни Грузия не готовы к вступлению в члены НАТО». 
Нужно также улучшать торговые отношения с Россией, в том чис- } 
ле отменить дискриминационную поправку Джексона-Вэника, со- I 
ветуют эксперты. Кроме того, привлекать Москву «к дискуссиям | 
для поиска путей выхода из глобального экономического кризиса I 
и создания новых международных-финансовых правил»; способ- 4 
ствовать вступлению России в ВТО, «заключить с Россией согла- 5 
шение об инвестициях»; ратифицировать двустороннее соглаше
ние о сотрудничестве по мирному атому.

Комиссия была создана в августе прошлого года на базе Цен- 4 
тра им. Никсона и Белферского центра при Гарвардском универ- | 
ситете.//ИТАР-ТАСС.

в России .
МИНИСТЕРСТВО ФИНАНСОВ РФ ВНЕСЛО 
В ПРАВИТЕЛЬСТВО ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН
«О ФЕДЕРАЛЬНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2009 ГОД 
И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД ДО 2010-2011 ГОДОВ»

Таким образом, Минфин представил в правительство уточ- | 
ненный проект федерального бюджета на 2009 год. Как ранее за- I 
являл вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин, при ® 
внесении нового бюджета на 2009 год будет предложено прекра- | 
тить действия бюджетов на 2010-2011 годы.//ИТАР-ТАСС.
ГАЗПРОМ ПРОДОЛЖИТ ПРОГРАММУ 
ГАЗИФИКАЦИИ РОССИЙСКИХ РЕГИОНОВ, 
НЕСМОТРЯ НА ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКИЙ
КРИЗИС

Об этом заявил в интервью информационному телеканалу | 
«Вести» заместитель главы компании Александр Медведев. «Мы і 
продолжаем инвестировать свыше миллиарда долларов в год на | 
газификацию», — добавил Медведев. В то же время он подчер- | 
кнул необходимость снижения энергозатрат российской про- | 
мышленностью.//ИТАР-ТАСС.

на Среднем Урале |
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ФГУЗ «ЦЕНТР ГИГИЕНЫ И 
ЭПИДЕМИОЛОГИИ» НАЧИНАЕТ ПРИНИМАТЬ ЗАЯВКИ 
НА ОБРАБОТКУ ТЕРРИТОРИЙ ОТ КЛЕЩЕЙ

Об этом сообщили в Екатеринбургском филиале ФГУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии». В целях профилактики клещевых ин- | 
фекций на территории и в черте Екатеринбурга дезинфекционное ! 
подразделение ЦГСЭН начинает заключение договоров на прове- | 
дение энтомологических исследований и акарицидных обработок / 
территорий. Обращаться с заявками могут руководители пред- I 
приятий, организаций, садоводческих товариществ, а также все І 
заинтересованные в уничтожении клещей на своих территориях | 
жители Екатеринбурга. Первые обработки начнутся, когда сойдет I 
снег: в конце апреля — начале мая. Как пояснили в ЦГЭСН, кроме | 
частных договоров существует тендер по Екатеринбургу на ака- | 
рицидную обработку 365 гектаров — сюда входит черта города и I 
некоторые прилегающие к ней лесопарковые зоны. Пока еще кон- | 
курс по тендеру не проводился.//ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ Я 
НОВОСТИ.

17 марта.
TZZZZZZZZZZZ~ZZZZZ“^

х По данным Уралгидрометцентра, 19 марта''
5 ожидается облачная, с прояснениями, погода, 1

/<Ппгпла\ местами - снег. Ветер переменных направле- 1 
і ний, 0-5 м/сек. Температура воздуха ночью ми- (

нус 8... минус 13, при прояснении до минус 20, , 
, днём О... минус 5 градусов. ।

1 В районе Екатеринбурга 19 марта восход Солнца - в 7.03, 1 
1 заход- в 19.09, продолжительность дня - 12.06; восход Луны 1 
' - в 4.37, заход Луны - в 10.09, начало сумерек - в 6.25, конец ' 
, сумерек - в 19.47, фаза Луны - последняя четверть 18.03. ,
і МАГНИТНЫЕ БУРИ I
1 Поток солнечного ветра из небольшой приэкваториальной 1 
1 корональной дыры может вызвать геомагнитные возмущения 1
1 19-20 марта, однако вероятность магнитной бури невелика.

(Информация предоставлена астрономической 
обсерваторией Уральского госуниверситета).

http://www.oblgazeta.ru
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■ СООБЩАЕТ ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА [

СРЕДНИЙ УРАЛ - ДАНИЯ: 
ПРИОРИТЕТЫ ОПРЕДЕЛЕНЫ

Эдуард Россель 16 марта по приглашению Его 
Королевского Высочества Принца Йоакима Датского начал 
официальный двухдневный визит в Данию.

В аэропорту Копенгагена губернатора Свердловской области 
встретил посол Российской Федерации в Дании Теймураз Ра- 
мишвили. Российский дипломат отметил, что в последнее время 
внимание датской стороны к взаимовыгодному сотрудничеству 
со Свердловской областью заметно возросло. По мнению посла, 
посещение Дании делегацией уральцев во главе с Эдуардом Рос
селем придаст новый импульс нашим экономическим и гумани
тарным связям.

Как сообщает руководитель администрации губернатора 
Свердловской области Александр Левин, входящий в состав офи
циальной делегации, первая встреча наших земляков с предста
вителями датской стороны прошла в МИДе Дании - с руководи
телем Экспортного совета МИДа Дании Анне Стеффенсен. Анне 
является общепризнанным специалистом по внешней торговле 
и инвестициям. В ходе встречи с Эдуардом Росселем руководи
тель Экспортного совета заметила, что открытие торгового пред
ставительства Дании в Екатеринбурге прямо сказалось на наших 
взаимовыгодных отношениях - по итогам 2008 года товарооборот 
Свердловской области и Дании увеличился почти в четыре раза 
и составил 65,7 миллиона долларов США. Этому способству
ют и активные дипломатические контакты наших стран. Так, со
всем недавно в Копенгагене побывал министр иностранных дел 
России Сергей Лавров, а его датский коллега посещал Россию. 
Анне сердечно приветствовала Эдуарда Росселя, как она отмети
ла - руководителя одного из самых мощных регионов Российской 
Федерации.

Эдуард Россель подробно рассказал об Уральском регионе, 
заметив, что мировой экономический кризис даёт нашим странам 
прекрасную возможность наладить сотрудничество в тех обла
стях, где мы взаимодействуем еще в недостаточной степени. Сто
роны договорились, что делегация уральцев и их датские коллеги 
сосредоточат свои усилия по развитию отношений в пяти наибо
лее интересных направлениях: в сфере нанотехнологий, энерге
тики и охраны окружающей среды, развития агропромышленного 
комплекса, потребительного рынка, логистики.

Более подробно об этих направлениях взаимодействия и о 
конкретных экономических проектах речь пойдет на встрече де
легации Свердловской области с генеральным директором Кон
федерации датской промышленности Хансом Кристенсеном, ко
торая состоится сегодня.

* * *
17 марта губернатор Свердловской области в Копенгагене 
встретился с руководителями крупнейшего в Северной 
Европе банка «Danske Bank».

Приветствуя Эдуарда Росселя, руководитель банка Мадс 
Якобсен заметил, что рад встрече с представителями Российской 
Федерации, Среднего Урала, о котором он только читал в книгах 
и знает, что этот регион находится на границе двух частей света - 
Европы и Азии.

Комментируя кризисную экономическую ситуацию в мире, 
господин Якобсен сказал, что для их банка никаких изменений не 
происходит, так как стратегия «Danske Bank» строится исключи
тельно на учете региональной специфики: свое влияние банк рас
пространяет на Северную Европу. Что касается деловых контак
тов с Россией, то их осуществляет созданное в Санкт-Петербурге 
дочернее отделение банка.

Эдуард Россель подробно рассказал датской стороне об эко
номических возможностях Свердловской области, ее колоссаль
ных потребностях в инвестициях. Губернатор Свердловской об
ласти, как никто другой владеющий фактурой и данными по всем 
отраслям хозяйственного комплекса Среднего Урала, предельно 
детально и очень компетентно проинформировал датских бизнес
менов об инвестиционных проектах, о перспективах совместного 
ведения бизнеса в машиностроительной и металлургической от
раслях, в сельском хозяйстве, в здравоохранении Свердловской 
области.

Датские банкиры в завершение встречи дали добро на рас
смотрение конкретных проектов и бизнес-планов, которые бу
дут представлены уральцами. Среди приоритетных - те, которые 
уральцы будут реализовывать совместно с датскими предприни
мателями. А то, что такие проекты имеют все шансы на успех, го
ворят данные взаимовыгодного сотрудничества Дании и Сверд
ловской области: по итогам 2008 года товарооборот Среднего 
Урала и Дании увеличился почти в четыре раза и составил 65,7 
миллиона долларов США.

Как неоднократно отмечал Эдуард Россель, экономика Сверд
ловской области экспортно ориентирована. А это означает, что 
количество рабочих мест, успешность уральской экономики в 
целом прямо зависят от грамотной и эффективной внешнеэко
номической деятельности губернатора Свердловской области. 
Именно по этой причине Эдуард Россель традиционно большое 
внимание в своей работе уделяет установлению взаимовыгодных 
экономических отношений с иностранными государствами, лично 
принимает участие в переговорах, в презентации нашего региона 
и наших уральских предприятий за рубежом.

УРАЛЬЦЫ ГОРДЯТСЯ ЗЕМЛЯКОМ!
Председатель правительства Свердловской области 
Виктор Кокшаров 17 марта принял участие в торжественном 
заседании, посвященном 150-летию со дня рождения 
изобретателя радио Александра Попова.

Напомним, что наш выдающийся земляк Александр Степанр- 
вича Попов родился в 1859 году на Урале, в посёлке Турьинские 
Рудники. Празднование даты изобретения радио и юбилейных дат 
со дня рождения Александра Степановича Попова имеет давнюю 
традицию. Впервые в нашей стране отметили тридцатилетний 
юбилей радио в мае 1925 года, для чего уже в 1924 году Совет на
родных комиссаров СССР утвердил организационный комитет по 
празднованию тридцатилетия изобретения в России беспрово
лочного телеграфа.

Председатель правительства Свердловской области Виктор 
Кокшаров в своём выступлении подчеркнул, что уральцы по праву 
гордятся земляком - выдающимся инженером Александром Сте
пановичем Поповым. Только в столице Среднего Урала сложилась 
замечательная традиция, когда все, кто связан с радиоделом, че
ствуют изобретателя у его памятника, расположенного в центре 
Екатеринбурга.

В ходе торжественного заседания Виктор Кокшаров за боль
шой вклад в развитие радиотехники на территории Среднего Ура
ла вручил дипломы и почётные грамоты губернатора и правитель
ства Свердловской области лучшим работникам этой отрасли.

■ БОБТОЯНИЕ ЭКОЛОГИИ

Меньше выбросов — 
чище воздух

Постановлением правительства Свердловской области 
шестнадцати промышленным предприятиям установлены 
сроки снижения выбросов в атмосферу до уровня ПДВ - 
предельно допустимых.

Выполнить эту задачу необ
ходимо до 2015 года. Но неко
торым заводам срок установлен 
более короткий. Он истекает 
нынче.

Отрадно, что со своей зада
чей уже справились ОАО «Си
нарский трубный завод», ОАО 
«Уралэлектромедь» и ОАО «Се
ровский завод ферросплавов».

Однако другим предприяти
ям, срок которых также истека
ет в 2009 году, снизить выбро
сы до нужных пределов пока не 
удаётся.

Почему?
Об этом шёл разговор на за

седании Комиссии по экологии 
и природопользованию прави
тельства.

Министр природных ресур
сов К.Крючков, а именно он вёл 
заседание, отметил, что нынче 
достичь нормативов ПДВ долж
ны также ООО «СУАЛ-Кремний- 
Урал» (Каменск-Уральский) 
и ОАО «Высокогорский ГОК» 
(Нижний Тагил). Но получится 
ли это у них в связи с кризисом 

- вопрос. Дело в том, что число 
заводов, которые не уклады
ваются в намеченные сроки, 
растет. В этом списке уже не
сколько предприятий. Их ру
ководители обратились в пра
вительство области с просьбой 
отодвинуть сроки. Мол, налицо 
объективные трудности, кото
рые не позволяют выполнить 
поставленную задачу. Им пош
ли навстречу. Так, ОАО «Свято
гор» срок отодвинули до 2010 
года, ОАО «Металлургический 
завод им.Серова» - до 2012- 
го.

Конечно, не учитывать воз
никающие сложности нельзя. 
Тем не менее министр потре
бовал не расслабляться. На
меченные задачи всё равно 
надо выполнять. Он выразил 
уверенность, что к 2015 году 
в области не останется ни 
одного предприятия, выбро
сы которого будут превышать 
ПДВ.

Анатолий ГУЩИН.

-ВЛАДИМИР Леонидович, 
как водится, новый год при
нёс повышение тарифов за 
коммуналку. Не только прось
бы населения, но и предло
жения государственных му
жей (в Свердловской области 
эту идею озвучил губернатор 
Эдуард Россель) заморо
зить в текущем году тарифы 
на коммунальные услуги на 
уровне декабря 2008 года 
естественными монополия
ми не услышаны. Чем чрева
та такая глухота?

-Подавляющая часть наших 
граждан ассоциирует жилищно- 
коммунальную реформу с по
стоянным повышением тарифов 
на коммунальные услуги. Дей
ствительно, тарифы растут при
мерно на 27 процентов в год и, 
несмотря на тяжелый экономи
ческий кризис, в 2009 году вы
росли примерно так же.

При этом финансовые воз
можности граждан по оплате 
коммунальных услуг практиче
ски исчерпаны. Оттого и резко 
увеличилась задолженность за 
потребленные коммунальные 
ресурсы.

Я согласен с той частью экс
пертов, которые предлагают 
заморозить тарифы на уровне 
декабря 2008 года. Этому спо
собствует снижение цен на ми
ровых рынках на энергетические 
ресурсы. Падают цены на то
почный мазут, уголь, во втором 
квартале снизится цена на газ. 
Почему же внутри страны мы на
блюдаем обратный процесс не
обузданного роста цен?

В условиях экономического 
кризиса даже правительство 
благополучной Москвы обрати
лось к руководству РФ с прось
бой сохранить тарифы на газ и 
электроэнергию на уровне де
кабря 2008 года, в свою очередь 
пообещав сохранить тарифы на 
водопотребление и водоотведе
ние. Почему же это не делается? 
На мой взгляд, экономически 
обоснованных причин для высо
кого роста тарифов нет.

-Сколько времени семья 
может продержаться при дей
ствующих законах, не имея 
возможности из-за резко 
упавших доходов полностью 
платить за коммунальные и 
жилищные услуги?

-Полгода, потом начнутся 
различные санкции. Но в том-то 
и дело, что на фоне роста задол-

■ РЕФОРМА ЖКХ

Тепло под контролем 
Когда заработает и что даст муниципалитетам

______ Областная теплоэнергетическая компания?_______
В конце прошлого года много говорилось о том, что в области будет создана компания, 
которая объединит принадлежащие муниципалитетам котельные. Упоминалось даже, что 
такая компания заработает уже с нового 2009 года. Однако жизнь вносит свои коррективы, и 
более или менее отчётливые черты компания приобретает только сейчас.

Новая структура подкон
трольна правительству области: 
у него блокирующий пакет акций 
компании. Также очень большой 
объём средств - 4,8 миллиарда 
рублей - будет привлечён в каче
стве первого транша кредитной 
линии, открытой области Внеш
экономбанком. Эти средства 
израсходуют на модернизацию, 
реконструкцию и расширение 
объектов коммунальной инфра
структуры, которые войдут в Об
ластную теплоэнергетическую 
компанию. В дальнейшем, пла
нируют в областном правитель
стве, компания будет способна 
привлечь инвесторов. Гарантия
ми для них станут как раз долго
срочная аренда котельных (это 
значит, что будет с кого спро
сить на протяжении всего срока 
аренды) и гарантии правитель
ства области.

В течение этого года муни
ципальные образования пере
дадут котельные в долгосрочную 
аренду новой структуре. Пере

■ ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ

Автоматика не даёт сгореть лишнему
То, что свердловчанам необходимо беречь энергию, понятно 
стало не вчера, и кризис тут ни при чём: в настоящее 
время потери, например, тепла при транспортировке 
составляют 45 процентов. В технологической цепочке 
энергетическая составляющая доходит до 65 процентов. 
Частные абоненты, то есть граждане, транжирят около 24 
процентов потребляемой энергии. Собственных ресурсов 
в Свердловской области только три процента, остальное 
- импорт, так что единственный источник благосостояния 
в настоящем и будущем - повсеместное внедрение 
энергосберегающих технологий.

Тревогу забил губернатор 
Свердловской области Эдуард 
Россель ещё в 1996 году, издав 
первый в регионе указ о внедре
нии энергосберегающих техно
логий. С тех пор немало сделано 
и в рамках действующей с 2001 
года региональной целевой 
программы «Семь шагов к теплу 
и свету». И потому свердловча
не были во всеоружии, когда в 
июле прошлого года Президент 
Российской Федерации Дми
трий Медведев своим указом на
стойчиво рекомендовал снизить 
энергетические издержки за 10 
лет на 40 процентов к уровню 
2007 года.

Благодаря федеральному до
кументу работа в Свердловской 
области в этом направлении 
стала ещё интенсивнее, и, забе
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■ ЗАКОНЫ И ОБЩЕСТВО

Всё ли на благо человека?
Исак мы все теперь убеждаемся, мировой финансовый кризис 
предлагает свои правила игры. В непростых экономических 
условиях он где подсказывает, а где и заставляет поправлять 
законы, которые в устойчивые времена, возможно, долго бы 
обходились без поправок.
Граждане вправе ожидать, что эти поправки законотворцы творят 
не во вред им, ведь депутаты - избранники народа. Иногда 
надежды людей оправдываются, иногда нет. Сегодня на эту тему 
мы беседуем с вице-президентом Национального Фонда развития 
рынка недвижимости и оценочной деятельности Владимиром 
ГЕРАСИМЕНКО. Он также в Совете Федерации возглавляет 
экспертный совет комиссии по законодательному обеспечению 
формирования рынка доступного жилья. А доступность его 
заложена не только в цене за квадратный метр, но и в стоимости 
коммунальных услуг. С этой темы мы и начали наш разговор.

женности управляющих компа
ний и населения за услуги ЖКХ 
в Госдуму внесен проект закона, 
по-другому регулирующий по
рядок выселения граждан из за
нимаемых ими жилых помеще
ний в случае неплатежей.

Жилищный кодекс допускает 
выселение только в судебном 
порядке. При этом должнику 
предоставляется жилое поме
щение по договору социального 
найма по нормам, установлен
ным для вселения в общежитие 
(не менее шести квадратных ме
тров). Если в процессе судеб
ного разбирательства должник 
оплачивает даже незначитель
ную часть долга, шестимесяч
ный срок прерывается, и суд 
должен отказать в выселении 
неплательщика. И это порой 
служило гарантией защиты прав 
граждан, у которых просто не 
было средств на оплату услуг 
ЖКХ.

Согласно же внесённому за
конопроекту, если наниматель 
и члены его семьи оплатилй ме
нее половины образовавшейся 
задолженности по оплате услуг 
ЖКХ, то течение шестимесяч
ного срока не прерывается и 
наймодатель имеет право об
ратиться в суд с иском о высе
лении. Здесь явная тенденция 
в кризисный период ужесточе
ния в отношении прав граждан 
и смещения баланса интересов 
в пользу компаний, предостав

даваться муниципальное иму
щество кому-либо может только 
на условиях конкурса, и потому в 
ближайшие две недели, до конца 
марта, в муниципалитетах долж
ны пройти конкурсы. По итогам 
конкурсов с муниципалитетами 
новая компания заключит до
говор аренды. Затем начнутся 
формальности - например, ин
вентаризация оборудования, 
переход персонала коммуналь
ных компаний во вновь создан
ную структуру.

Принимать платежи у насе
ления, а также рассчитываться 
с поставщиками тепла, воды и 
электроэнергии новая компания 
будет через созданный единый 
расчётно-кассовый центр.

Все котельные, которые 
войдут в областную компанию, 
в обязательном порядке будут 
оснащены приборами учёта 
(вернее, автоматизированными 
системами коммерческого учёта 
энергоресурсов - АСКУЭР). Как 
нам сообщили в пресс-службе 

гая вперёд, скажем, что за шесть 
месяцев реализации президент
ского указа свердловчане обо
гнали многие регионы России, 
в том числе и благодаря имев
шимся наработкам.

Пожалуй, наиболее проблем
ная отрасль народного хозяйства, 
в которой пропадает зря до 50 
процентов отпускаемых энергоре
сурсов (эту цифру вывели в ходе 
исследований специалисты сверд
ловского областного Института 
энергосбережения), - жилищно- 
коммунальное хозяйство. Но тако
ва ситуация по всей России, и мы не 
исключение. Однако свердловчане 
не сидят сложа руки. И вот только 
один пример сотрудничества орга
нов государственной власти и про
мышленников.

На Уральском приборострои

ляющих коммунальные услуги.
-Насколько известно, не 

все поправки к законам вы
держивают даже первое чте
ние. Остаётся надеяться, и 
эта останется только в мечтах 
предложившего её депутата. 
Но есть же и другие - защи
щающие права граждан?

-Есть. В Госдуму поступил 
законопроект, который вносит 
поправки в Налоговый кодекс 
по отмене налога на добавлен
ную стоимость (НДС) на услуги 
ЖКХ. Он составляет 18 про
центов. Причём освобождение 
от НДС распространяется и на 
средства, которые собственни
ки накапливают на капитальный 
ремонт. В случае принятия дей
ствие закона будет распростра
няться на' управляющие компа
нии, ТСЖ и ЖСК.

Здесь самое главное - куда 
будет потрачена полученная 
налоговая выгода? Не исклю
чаю, что сэкономленные деньги 
пойдут на увеличение зарплат 
менеджеров управляющих ком
паний и коммунальных предпри
ятий. Этого нельзя допустить. 
Необходим строгий контроль 
со стороны собственников над 
бюджетами этих организаций.

Нужно также законодательно 
определить порядок исполь
зования этих средств. Иначе, 
повторяю, граждане не по
чувствуют существенную 18- 
процентную налоговую выгоду, 

областного министерства энер
гетики и ЖКХ, только внедрение 
АСКУЭР способно сэкономить 
муниципалитетам существен
ные суммы. Так, бюджет Верх
ней Салды сможет сохранить 24 
миллиона рублей, Краснотурь- 
инска - 16 миллионов рублей, 
НижнегоТагила- 150 миллионов 
рублей, Ирбита - 64 миллиона 
рублей, Асбеста - 87 миллионов 
рублей.

Отметим, к слову, что му
ниципалитеты крайне неохотно 
идут на то, чтобы заключать до
говоры с этой компанией. По 
сути, они передают в руки об
ластной структуры контроль за 
теплоснабжением вверенных им 
населенных пунктов. При этом 
их влияние на формирование та
рифов на теплоснабжение резко 
снижается. Таким образом, они 
больше не смогут занижать рас
ценки на услуги теплоснабжения 
в своих целях - как это иногда 
бывало на территориях. При этом 
цены на услуги котельных для на

тельном заводе совместно с 
НПО «Карат» освоено производ
ство блочно-модульных тепло
вых пунктов (БМТП). Не углубля
ясь в технические подробности, 
вкратце расскажу о достоинствах 
этого оборудования. Этот пункт 
автоматически регулирует тем
пературу теплоносителя в за
висимости от сезона, погоды, 
календарной даты (например, 
выходные и праздничные дни), 
времени суток и так далее - та
ким образом автоматика не даёт 
«сгореть» лишнему. Этими пун
ктами в прошлом году оборудо
вали несколько десятков школ, 
больниц, ещё ряд социальных 
объектов по области - экономия 
для конечного потребителя со
ставила до 25 процентов. Кстати, 
срок окупаемости в некоторых 
случаях составил до четырёх ме
сяцев - это очень быстро! К тому 
же это продукция нашего, ураль
ского производителя, и её цена 
доступна.

В условиях кризиса, который 
вынудил затянуть пояса, в муни
ципальных образованиях с ещё 
большим энтузиазмом ищут ис
точники экономии местных бюд- 
жетныхденег. И муниципалитеты 
заинтересовались продукцией 

которая плавно перетечёт в бюд
жеты управляющих компаний 
и поставщиков коммунальных 
услуг. А тарифы на услуги ЖКХ 
как росли, так и будут расти, ка
чество как было неудовлетвори
тельным, таки останется.

Убежден, что полученная на
логовая выгода должна идти на 
реконструкцию и модерниза
цию многоквартирных домов, 
улучшение качества услуг ЖКХ, 
внедрение энергоресурсо
сберегающих технологий, на 
установку общедомовых и квар
тирных приборов учёта потре
бления воды и тепла.

-В понятие доступности 
жилья, на мой взгляд, входит 
и право выбора заёмщика са
мому определяться со срока
ми выплаты кредита. Почему 
банки так сопротивляются 
этому его желанию, обклады
вая «отступника» комиссиями 
и штрафами?

-В Госдуму внесены два 
очень важных законопроекта. 
Оба направлены на защиту кон
ституционных прав граждан - 
заёмщиков банков по взятым 
кредитам.

Первый проект федераль
ного закона вносит изменения 
в статью 821, часть 2 Граждан
ского кодекса. В частности, за
конодательно закрепляет право 
клиентов банков на досрочное 
погашение ипотечных кредитов. 
Причем без дополнительных ко

селения вполне могут подрасти: 
тариф может стать экономически 
обоснованным. Это значит, что в 
некоторых территориях, где та
рифы постоянно занижались, без 
их резкого роста не обойтись. Но 
при этом муниципалитетам надо 
помнить - ответственность за те
плоснабжение они тоже перекла
дывают на областные плечи.

«Сегодня в условиях кризис
ных явлений в экономике, как 
никогда, необходимо создание 
мощной коммунальной струк
туры, под которую возможно 
привлечение средств заинте
ресованных инвесторов, эф
фективное использование при
влечённых ресурсов, грамотное 
техническое руководство и обе
спечение прозрачности расчё
тов потребителей за используе
мые энергоресурсы. Областная 
теплоэнергетическая компания 
полностью соответствует всем 
требованиям ситуации. Она ста
нет реальным инструментом 
для предотвращения снижения 
энергобезопасности, проис
текающего из старения комму
нального оборудования, оттока 
профессиональных кадров и 
увеличивающейся задолжен
ности перед поставщиками 
топливно-энергетическихресур- 
сов», - отметил на совещании в 
министерстве энергетики и ЖКХ 
Свердловской области глава ве
домства Юрий Шевелёв.

Юлия ЛИТВИНЕНКО.

Уральского приборостроитель
ного завода и объединения «Ка
рат»: представители властей 
вчера на заводской площадке 
изучали предметно возможно
сти массового внедрения БМТП 
в своих населённых пунктах, и 
все буквально вдохновились по
казателями экономии. Ведь если 
оборудовать БМТП жилой фонд, 
это станет значительным резер
вом экономии для бюджетов и 
муниципальных, и семейных.

Муниципалов поддерживает 
государственная власть регио
на, принимая все меры для ор
ганизации массового выпуска 
высокоэффективной энергосбе
регающей техники. Более того, 
министерство регионального 
развития РФ готово содейство
вать применению БМТП и в дру
гих регионах России.

Учтём ещё один аспект - так 
называемый коэффициент па
триотизма: Эдуард Россель в 
дни кризиса постоянно говорит 
о поддержке своего, уральско
го, производителя. Отрадно, что 
чувства губернатора готовы раз
делить и главы муниципальных 
образований, проявляя интерес 
к продукции земляков.

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

миссий и выплат банку.
Мне всегда было трудно по

нять, почему заёмщик, у кото
рого появились средства для 
погашения ипотечного кредита, 
не может погасить его досрочно 
без дополнительных обремени
тельных комиссий. Многие бан
ки додумались до прямого за
прета в течение года досрочно 
возвращать кредит.

Также не понимаю, почему 
некоторые представители бан
ковского сообщества высказы
ваются против принятия этого 
законопроекта. Ведь в условиях 
дефицита ликвидности банку 
выгодно раньше времени полу
чить полную стоимость кредита. 
Тем более заёмщик за 30 дней 
уведомляет банк о своём наме
рении.

К сожалению, сегодня за
ёмщик как экономически 
слабая и менее защищённая 
сторона всегда проигрывает 
банку в защите своих прав. 
Поэтому я предлагаю пойти 
дальше и· распространить эту 
норму не только на погашение 
кредита в полном объёме сра
зу, но и на погашение части 
кредита. При этом банк лиша
ется возможности требовать 
выплаты штрафа с заёмщика 
за досрочное погашение кре
дита, даже если такой пункт 
был предусмотрен договором 
ипотеки.

Приведу пример: еще пять-

■ СОТРУДНИЧЕСТВО

Интеллект сэкономит
два миллиарда 

Учёные Свердловской области, в которой сосредоточено 
много научных институтов, помогают хозяйствовать 
рационально многим российским предприятиям. Так, 
екатеринбургское ООО «Уралмеханобр» (предприятие 
научного комплекса УГМК) разработало и экономически 
основало оригинальную схему подземной добычи медной 
руды на месторождении «Юбилейное» в Башкортостане.

По словам главного инжене
ра проекта Сергея Тараньжина, 
месторождение, на котором 
работает предприятие «Баш
кирская медь», предлагается 
вскрыть (прошить) сразу на 
полную глубину и вести поэтап
но выемку руды. Вместо четы
рёх шахтных стволов (по клас
сической схеме) планируется 
ограничиться проходкой только 
двух вентиляционных стволов и 
транспортного уклона, по кото
рому руда будет доставляться 
на поверхность.

Одним из главных преиму
ществ новой схемы вскрытия 
является отказ от перевозки 
руды электровозом под землей 
и использование конвейерного

■ КРИК ДУШИ

Дрова плохие.
деньги не получали...

Здравствуйте! Много лет вы
писываю «Областную газету», 
поэтому решила обратиться к 
вам со своими проблемами.

Я медицинский работник, 28 
лет и 8 месяцев проработала в 
Тимофеевском ФАПе, 27 лет - 
его заведующей. Ветеран тру
да и Почётный донор России. 
С 1996 года получаю пенсию 
за выслугу лет. С 2007 года как 
медик работаю в Тимофеевской 
общеобразовательной школе.

Как медицинский работник, 
проживающий в сельской мест
ности, имею право на бесплат
ное топливо. Нынче 27 февраля 
мне привезли дрова за 2008 год 
8,5 кубометра. По площади дома 
должны были доставить 17. Тем 
более дрова привезли плохие. 
Больше гнилая осина, сучки.

От такого «топлива» я решила 
ОТ РЕДАКЦИИ. Татьяна Дмитриевна прислала в редакцию 

«вещественное доказательство» - снимок этих самых дров. 
Даже на фото видно - гнилая сердцевина, сплошные сучки...

Прошедшей осенью газета неоднократно обращалась к 
теме некачественного «топлива», доставляемого льготникам 
в наших деревнях и посёлках, за которое они должны ещё и 
благодарить. Видимо, проблема не решается, если весной она 
выплыла вновь. Да ещё с криминальным душком: людей убеж
дают, что они получали деньги, которые они и в руках не дер
жали.

По поводу мифических денег мы посоветовали Т. Сне
гирёвой обратиться в прокуратуру. А по поводу некачествен
ных дров ждём ответ от администрации села и районной 
власти.

шесть лет назад ставка по ипо
течным кредитам была на уров
не 20 процентов. С 2007 и до 
середины 2008 года она опусти
лась до 12 процентов. Казалось 
бы, заёмщику выгодно пере
кредитоваться в другом банке и 
погасить кредит, взятый на не
выгодных условиях. Но именно 
высокие штрафы за досрочное 
погашение не позволили мно
гим это сделать.

Теперь, если депутаты при
мут этот проект закона, заём
щики перестанут быть заложни
ками банка, который может не 
разрешить досрочный возврат 
кредита.

-Заёмщика, по себе знаю, 
подстерегает и другая опас
ность: банки принялись в 
одностороннем порядке по
вышать процентную ставку по 
ипотеке. Этот шаг, по-моему, 
превращает в злостных не
плательщиков даже тех, кто 
не потерял работу или зара
боток.

-Да, такое происходит. Дей
ствующее законодательство 
позволяет банкам в односто
роннем порядке изменять про
центные ставки по кредитам, 
если это предусмотрено дого
вором с клиентом. Это серьёз
но ухудшает положение заём
щиков, особенно когда резко 
снижается их платёжеспособ
ность...

В Госдуму внесен законо
проект, согласно которому банк 
по кредитному договору, за
ключённому с заёмщиком, не 
может в одностороннем поряд
ке сокращать срок действия до
говора, повышать процентные 
ставки по кредиту, увеличивать 
или устанавливать вознаграж
дения по операциям. В слу
чае принятия поправки такие 
односторонние действия будут 
допускаться только в случаях, 
предусмотренных федераль
ным законом, а не на основе 
договора между банком и за
ёмщиком, как это происходит 
сегодня.

Исключение этой нормы по
зволит защитить конституцион
ные права граждан - заёмщиков 
банков по кредитным догово
рам.

Беседовала
Тамара ВЕЛИКОВА.

НА СНИМКЕ: В.Герасименко.

транспорта. Это позволит выда
вать руду на поверхность и тут 
же подавать её на обогатитель
ную фабрику.

«В сравнении с традицион
ными вариантами такой подход 
предусматривает сокращение 
капитальных затрат на сум
му свыше двух млрд, рублей, 
уменьшение срока окупаемости 
инвестиций с момента ввода в 
эксплуатацию подземного руд
ника с 15 до 12 лет», - отмечает 
Сергей Тараньжин.

В настоящее время ведутся 
работы по согласованию ТЭО 
проекта по освоению месторож
дения подземным способом.

Георгий ИВАНОВ.

отказаться. Но мне сказали, что 
за халявные дрова я ещё долж
на сказать спасибо. А на вопрос, 
почему привезли только полови
ну, в отделе льгот сказали, что 
мы получили деньги за дрова, 
положенные инвалиду, прожи
вающему с нами.

Да, с нами живёт сын - ин
валид детства I группы, но его 
льготой мы не пользовались. 
Пошли разбираться в ЖКХ, где 
нам сказали, что мы получили 
900 рублей. Росписи нашей нет, 
деньги не получали, и документ, 
подтверждающий это, нам не 
дают. Ходить что-то доказывать 
бесполезно...

Татьяна СНЕГИРЁВА, 
с.Тимофеево, 

Слободо-Туринское 
сельское поселение.
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Система принятых мер
работает эффективно

Экономика Уральского федерального округа страдает 
от мирового финансового кризиса. Однако, с точки зрения 
полномочного представителя Президента РФ в УрФО 
Николая Винниченко, ситуация в областях управляема и 
вселяет надежду на скорейшее выравнивание ситуации. 
С этого заявления он начал вчера видеоконференцию 
с представителями печатных и электронных СМИ УрФО.

СИТУАЦИЯ СТАБИЛЬНА
Итак, два фактора лучше 

всего отражают негативные со
циальные явления в экономике. 
Во-первых, это уровень без
работицы, во-вторых, задерж
ки заработной платы. Сейчас, 
по словам полпреда, в округе 
зарегистрировано 176 тысяч 
безработных. Лидируют в пе
чальном рейтинге «самых без
работных» две «металлургиче
ские» области - Свердловская 
и Челябинская. Ежемесячно 
число безработных в регионах 
УрФО растёт в среднем на 3,5 
процента. Но есть и положи
тельные новости. В последнее 
время число безработных уве
личивается медленней. «Есть 
надежда, что скоро мы достиг
нем некоей отметки, с которой 
начнётся стабилизация числа 
безработных», - отметил Ни
колай Винниченко. На борьбу с 
безработицей в УрФО будет вы
делено три миллиарда рублей. 
Эти деньги зарезервированы 
федеральным правительством 
для создания рабочих мест и 
реализации программ занято
сти населения в регионах.

Долги по заработной пла
те составляют 425 миллионов 
рублей. По словам полпреда, 
все представленные региона
ми программы по содействию 
занятости оцениваются как до
статочно эффективные. Однако 
необходим жёсткий контроль 
за расходованием средств,

иначе «будут отчёты о том, что 
ситуацию преодолеть не удаёт
ся и нужны ещё средства».

Состояние промышленного 
производства тоже радует пока 
мало. Объёмы производства 
в январе 2009 года были на 10 
процентов ниже, чем в январе 
2008 года, данные по февралю 
появятся со дня на день. При 
этом, как подчеркнул полпред, 
ситуация в металлургии стаби
лизировалась. Не во всей от
расли - алюминщики пока жи
вут плохо: у них по-прежнему

себестоимость производства 
единицы готовой продукции 
выше, чем цена продажи. По 
словам Винниченко, эта си
туация - результат систем
ных проблем, которые есть на 
местном и федеральном уров
не. Тарифы на электроэнергию 
делают тонну продукции ураль
ских алюминщиков в среднем 
на 500 долларов дороже, чем у 
иностранных конкурентов.

-Правительство Свердлов
ской области сейчас принима
ет активные меры по исправле
нию этой ситуации, - отметил 
полпред.

По его словам, руковод
ство всех регионов, входящих 
в УрФО, работает эффективно. 
Власти и муниципального, и об
ластного звена реагируют на 
проблемы оперативно. «В целом

же ситуация в регионе достаточ
но сложная, но стабильная. И 
уже есть позитивные элементы», 
- оценил Николай Винниченко. 
Система антикризисных мер ра
ботает эффективно.

НЕ ЭКОНОМИКОЙ 
ЕДИНОЙ...

Однако меры мерами, а кри
зис мы каждый день видим в 
магазинах, обнаруживая, что 
вчерашняя недешёвая продук
товая корзина стала еще доро
же. Как власть может повлиять 
на потребительские цены? По 
данным еженедельного монито
ринга, которые предоставляют 
Николаю Винниченко, а затем 
отсылают для ознакомления 
президенту страны, наш феде
ральный округ не является ли
дером в росте цен на продукты 
первой необходимости. Все вла

■ В ПРОКУРАТУРЕ ОБЛАСТИ

Продиктовано жизнью
О том, что необходимо обеспечить безопасные условия 
проживания стариков, инвалидов и детей в домах- 
интернатах и пансионатах области, шла речь на вчерашнем 
межведомственном совещании в областной прокуратуре. 
На совещание пригласили областных министров 
здравоохранения, образования и социальной защиты, 
сотрудников МЧС, ОВД и прокуроров городов и районов 
Свердловской области.

сти активно реагируют на повы
шение цен в их регионе, городе, 
районе. Иногда даже слишком 
активно. «Сейчас есть сигналы, 
что муниципалитеты закрывают 
границы своих округов для това
ров из других местностей. Мне 
не хотелось бы, чтобы на местах 
использовали для этого власт
ные полномочия», - подчеркнул 
Николай Александрович. Для 
стабилизации цен на товары 
первой необходимости делает
ся всё возможное.

Однако не надо думать, что 
кризис затмевает всё - жизнь 
в стране и округе продолжает
ся. Вот, например, как полпред 
оценил итоги выборов в пред
ставительные органы и глав 
муниципалитетов Свердлов
ской области, которые прош
ли 1 марта. Он отметил, что в 
этот раз в выборах участвова
ло очень много членов партии 
«Единая Россия», которые были 
самовыдвиженцами, и они кон
курировали с партийцами, чьи 
кандидатуры были поддержаны 
региональными отделениями. 
«Руководству «Единой России», 
считаю, надо посмотреть на 
результаты выборов через при

зму партийной дисциплины», 
- отметил полпред. Он также 
отметил как реальное достиже
ние избирательной компании 
тот факт, что во многих муни
ципальных образованиях обла
сти к власти пришли новые гла
вы. «Я надеюсь, что эти люди 
пришли для работы, а не для 
удовлетворения политических 
амбиций», - отметил полпред.

Не для удовлетворения ам
биций начата в стране и борьба 
с коррупцией. По словам Вин
ниченко, первый шаг на этом 
пути — безусловно, деклара
ции о доходах чиновников всех 
уровней. Свою декларацию он 
показывать не боится: «Там 
нет ничего интересного, кроме 
старого «жигулёнка» и не самой 
хорошей иномарки у жены». 
Мне бы хотелось, чтобы приме
ру президента, который сказал, 
что готов предоставить налого
вую декларацию, последовали 
чиновники всех рангов».

Юлия ЛИТВИНЕНКО.
НА СНИМКЕ: Н.Винни

ченко; во время видеокон
ференции.

Фото Алексея КУНИЛОВА.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ 
ОЛАСТИ 

СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Осталось

-Мы пригласили вас сюда не 
для наказания - вам уже были 
вынесены предписания о на
рушениях. Нам необходимо ре
шить, как не допустить трагедий, 
подобных той, что произошла в 
Коми, - обратился в начале со
вещания к присутствовавшим 
прокурор области Юрий Поно
марёв.

Проверки всех социальных 
учреждений области выявили 
около тысячи нарушений пожар
ной безопасности. В результате 
возбуждено 76 администра
тивных дел, шесть социальных 
учреждений попали в чёрный 
список МЧС, на основании ре
шения суда приостановлена 
деятельность девяти домов- 
интернатов. («ОГ» подробно 
рассказывала об итогах мас
штабной проверки в № 57 от 28 
февраля 2009 года). Основными 
нарушениями стали: покраска 
стен и путей эвакуации горю
чими материалами, отсутствие 
сигнализации и удалённость по
жарных частей.

После того, как пожарные 
и прокуроры предъявили свои 
претензии к министрам и ди
ректорам соцучреждений, сло
во взял заместитель председа
теля областного правительства 
по социальной политике Вла
димир Власов. Он признал, что 
проблемы существуют, но ре
шаются. Две трети нарушений в 
подведомственных учреждени
ях уже устранены. На оставшую
ся часть нужны значительные 
средства - примерно 40 мил
лионов рублей, которые необ
ходимо «вытащить» из текущих 
расходов и резервного фонда. 
Чтобы разгрузить интернаты 
и дома престарелых, сейчас 
область берёт на свой баланс 
заброшенные предприятиями 
пансионаты и санатории, где по
сле ремонта поселят инвалидов 
и пожилых людей. На 2008-2010 
годы в области разработана це
левая программа по строитель
ству пожарных частей, но пока 
из-за недостатка финансирова
ния она реализуется с трудом. 
На это время возле отдалённых 
домов-интернатов будут обу
строены пожарные посты. В 24 
социальных учреждениях обла

сти (конечно, это капля в море, 
но всё же!) появились мотопом
пы для тушения огня и созданы 
добровольные пожарные брига
ды из сотрудников.

-Мы только рады этим про
веркам! Чем больше нам укажут 
нарушений и чем больше мы их 
устраним, тем спокойней будем 
спать завтра, - эмоционально и 
даже с благодарностью к тем, 
кто вёл проверки в Уктусском 
доме престарелых, говорил его 
директор Борис Вахрушев. - Но! 
Некоторые замечания просто 
необоснованны. Мне написа
ли в предписаниях: пожарные 
ящики должны быть установле
ны на уровне полутора метров 
от пола (сейчас 1,2 метра), что 
схема эвакуации нарисована 
неправильно, что на полу дол
жен лежать керамогранит, а 
не линолеум. Но до этого было 
лицензирование, и те же пожар
ные ставили печати и не указы
вали нам на эти недочёты. Мы 
не успеваем за их нормативны
ми актами и каждый раз, делая 
и переделывая, тратим бюджет
ные деньги.

Подводя итоги совещания, 
Юрий Пономарёв заметил, что 
требования должны быть обо
снованными. Отдельно област
ной прокурор обратился к сво
им подчинённым и сотрудникам 
МЧС:

-Уважаемые прокуроры! Не 
дай Бог, в социальном учрежде
нии случится пожар и выявятся 
наши недоработки. Те, кто се
годня здесь присутствует и от
вечает за территорию, сразу же 
потеряют работу. Обращаюсь к 
МЧС: бывайте регулярно в дет
ских домах, домах-интернатах, 
пансионатах. Требуйте то, что 
положено, и неукоснительно 
следите за исполнением выне
сенных предписаний.

Повторно в том же соста
ве совещание пройдёт в июле. 
До этого времени социальные 
учреждения вновь подвергнут
ся масштабной проверке, и не 
ради «галочки», а ради жизни 
тех, кто не может позаботиться 
о своей безопасности само
стоятельно.

Светлана ВЕРЕЩАГА.

не только в памяти ■ РЯДОМ С НАМИ

У каждого депутата есть свой любимый закон.
То, как он создавался, осталось в памяти до сих пор. Депутат 
областной Думы (1996-2000) Татьяна Мерзлякова таким 
для себя считает Закон «О профилактике наркомании и 
токсикомании на территории Свердловской области».
Историю его рождения она и поведала нам.

Это был 1997 год. О росте 
наркомании на территории 
Свердловской области гово
рили не только простые граж
дане. Наркомания была одной 
из основных тем обсуждения 
тогдашних депутатов. На каж
дом приёме им приходилось 
сталкиваться с десятками жён, 
матерей и бабушек, слёзно про
сивших о помощи. Тогда закона, 
в котором бы· внятно прописы
вались пункты об оказании нар
кологической помощи больным, 
реабилитации или профилак
тике наркомании, не было не 
только в области, но и в России. 
Депутаты Законодательного Со
брания хорошо понимали - соз
дав закон, они не сотрут беду с 
лица земли, но бездействовать 
не имеют права.

Тогда председатель област
ной Думы Законодательного Со
брания Свердловской области 
Вячеслав Сурганов поставил 
перед комитетом социальной 
политики, который возглавлял 
Николай Воронин, задачу раз
работать закон, который 23 
декабря 1997 года с момента 
опубликования в «Областной 
газете» вступил в силу и полу
чил название «О профилактике 
наркомании и токсикомании на 
территории Свердловской об

ласти».
Прокуратура отказалась по

могать в подготовке закона, со
славшись на то, что федераль
ного законодательства нет, и 
посоветовала не заниматься 
самодеятельностью. Однако 
без помощи депутаты не оста
лись. К работе активно под
ключились общественные ор
ганизации и главный нарколог 
области Юрий Ружников. Де
путаты ездили и смотрели всё: 
от притонов до служб доверия 
и наркологического отделения 
Свердловского областного го
спиталя ветеранов войн. Хоте
ли своими глазами увидеть и 
почувствовать, что это за про
блема.

- Вместе с Семёном Спек
тором мы приехали в нарколо
гическое отделение госпиталя, 
- вспоминает уполномоченный 
по правам человека Сверд
ловской области, в то время 
заместитель председателя 
комитета по социальной поли
тике областной Думы Татьяна 
Мерзлякова. - Там я разгова
ривала с бывшим афганцем, 
наркотический стаж у него был 
11 лет. Помню, как спрашива
ла у него: «Что бы вы сделали, 
если бы ваш сын стал нарко
маном?». Он ответил: «Убил бы

того, кто продал ему наркоти
ки». И мы поняли, что обязаны 
сделать всё возможное, чтобы 
наркотики не попали в руки де
тей...

Началась разработка за
кона. Теперь на бумаге были 
прописаны функции каждого 
ведомства, стало понятно, кто 
должен заниматься профилак
тикой наркомании, кто лечением 
и реабилитацией. Тем не менее, 
законченного варианта не было. 
Вскоре его предложил комитет

по социальной политике Сверд
ловской областной Думы. Татья
на Мерзлякова и её помощники 
усердно работали, изучали за
коны других стран, потому что в 
федеральном законодательстве 
не оказалось ничего, на что мож
но бы было ориентироваться, 
извели тонны бумаги, прежде 
чем создали окончательный ва
риант.

Это был первый подобный 
закон в России, и он был очень 
нужен. Вячеслав Сурганов пони

мал, что нужно в первую очередь 
действовать по тем заказам, 
которые даёт общество. Благо
даря его вниманию, работа над 
законом завершилась через 
полгода, хотя могла продлиться 
и гораздо дольше.

Депутаты признавали, что за
кон несовершенен. Вносили из
менения, поправки, выступали с 
предложениями. Кто-то крити
ковал, но авторы закона пони
мали: критиковать всегда легче. 
Попробуй напиши лучше.

Закон «О профилактике нар
комании и токсикомании на 
территории Свердловской об
ласти» областная Дума едино
гласно приняла 3 декабря 1997 
года. Споры возникли лишь в 
нескольких рабочих моментах. 
Депутаты сомневались, кому 
по закону должно выделять
ся больше средств на работу: 
здравоохранению или силовым 
структурам.

Вскоре после Свердловской 
области подобный закон при
няли и другие регионы. Но в 
большинстве случаев это была 
прямая калька с того документа, 
который с нуля создавали наши 
депутаты.

Для депутата Мерзляковой он 
стал одним из самых трудных. А 
значит, памятных.

- Сейчас, когда граждане, 
рассказывая о какой-то своей 
проблеме, упоминают: «Вот этот 
момент хорошо прописан в за
коне», в глубине души радуешь
ся и убеждаешься, что работали 
не зря, - говорит Татьяна Мерз
лякова. - Закон создавали всем 
миром. И мы прежде всего ду
мали о людях.

Любой закон появляется 
неслучайно, он идёт из глубин 
человеческой жизни, стано
вится откликом на голоса из
бирателей, которые приходят 
на депутатские приёмы в на
дежде, что их проблемы будут 
решены.

Дарья БАЗУЕВА.
НА СНИМКЕ: Татьяна Мерз

лякова.

Уроки
толерантности
Сесть за парты на уроке толерантности приглашают 
в Свердловской областной межнациональной библиотеке 
в Екатеринбурге. Здесь на днях был открыт Центр

■ ЗНАЙ НАШИХ!

За заслуги перед... Верхотурьем
наградила вчера сотрудников 
«ОГ» глава городского округа 
Верхотурский Татьяна Зеленюк.

С духовной столицей Свердлов
ской области наше издание связывает 
давняя и прочная дружба. Первые пу
бликации о возрождении Верхотурья 
появились уже в первых номерах газе
ты. Наши журналисты рассказывали о 
славном прошлом старейшего города 
Среднего Урала, о православных святы
нях, о нуждах и чаяниях его граждан.

На новый уровень эта работа вышла 
в 1996 году, когда в Свердловской обла
сти начала действовать губернаторская 
программа по подготовке к празднова
нию 400-летия Верхотурья. Наш корре
спондент Римма Печуркина бывала в те 
времена в Верхотурье, наверное, чаще, 
чем в гостях у собственных детей. И это 
неудивительно: работа в городе шла 
так бурно, что лицо его менялось не по 
дням, а по часам.

Почему именно Римма Александров
на? Да потому, что к этому времени 
мало было во всей области журнали
стов, которые так хорошо владели бы 
этой темой. Первый её аналитический

материал о Верхотурье «Кто унаследует 
красоту?» был опубликован в 1968 году, 
уже более сорока лет назад, в «Ураль
ском рабочем».

С тех пор сделано немало. Скромный 
северный городок Верхотурье стал зна
менитым на всю Россию духовным цен
тром. Сюда едут и паломники, и цените
ли архитектуры, искусства, истории. И в 
том, что один из красивейших городов 
Свердловской области возвращает бы
лую славу, есть заслуга «ОГ» - уверены 
в администрации городского округа 
Верхотурский.

Так что вчера Римма Печуркина была 
награждена почётным знаком «За за
слуги перед городским округом Верхо
турский».

Благодарственные письма глава го
родского округа Татьяна Зеленюк вру
чила главному редактору «ОГ» Николаю 
Тимофееву и фотокорреспонденту Бо
рису Семавину.

Алла БАРАНОВА.
НА СНИМКЕ: Т.Зеленюк и 

Р.Печуркина.
Фото Алексея КУНИЛОВА.

^МОНЕТИЗАЦИЯЛЬГОІП

Приятно
сознавать, 

что ты не забыт
Хочу выразить глубокую 
признательность и благодарность 
губернатору Эдуарду Эргартовичу 
Росселю за заботу о нас, пожилых 
людях. Решение вопроса 
о замене бесплатного проезда на 
ежемесячную денежную выплату 
было принято многими 
с благодарностью.

Никому не будет лишней добавка к 
пенсии в 275 рублей каждый месяц. По 
воле судьбы я в свои 82 года осталась 
одна, единственная дочь умерла два 
года назад. В деревне жить очень не
просто, а в моём возрасте тем более. 
Приходится покупать дрова, пусть за 
полцены, для выполнения любой рабо
ты нанимать людей, да и здоровье моё 
неважное. Я в последние годы почти 
никуда не выезжаю, поэтому льготой на 
проезд не пользовалась, а сейчас день
ги эти очень кстати.

Приятно сознавать, что в старости 
ты не забыт и правительство о тебе про
являет заботу. Большое за это спасибо!

Татьяна РЫЧКОВА.
п.Гари.

Дать ёмкое определение 
слову «толерантность» сегодня, 
пожалуй, мало кто решится. В 
большинстве словарей оно пе
реводится как «терпимость», но 
уж слишком однобоко это опре
деление. Неужели кто-то будет 
терпеть, если увидит, что взрос
лый предлагает ребёнку попро
бовать наркотик? Что предста
вителя другой национальности 
затравливает компания под
ростков? Что женщина вынужде
на ютиться по углам, скрываясь 
от мужа-алкоголика? В этих слу
чаях во весь голос нужно кричать 
и защищать беззащитных!

О том, что же хранит в себе 
слово «толерантность», в день 
открытия Центра говорили 
больше всего. Представители 
национальных диаспор, учёные, 
сотрудники библиотек предла
гали своё понятие этого, пока 
мало знакомого для нашего на
рода, слова. «Это не допускать 
агрессии по отношению к дру
гому человеку»; «Это принятие 
в себе многообразия окружаю
щих тебя культур»; «Это недопу
щение социальной несправед
ливости», - лишь малая часть 
предложенных определений.

К счастью, для Свердлов
ской области проблемы меж
национальных отношений не 
существует. В нашем регионе 
проживают представители 130 
национальностей (!), и ни разу 
не было конфликтов на этниче

ской почве. Но опасность, что на I 
смену нашему поколению при- И 
дёт новое с другими взглядами, И 
всё же есть.

- Наш город - Новоуральск | 
- закрытый. Таких проблем, | 
свойственных мегаполисам, как | 
экстремизм, проявление нетер- ’ 
пимости, у нас нет. Но, тем не 
менее, в детских садах для до- I 
школят пяти - шести лет мы про- II 
водим «уроки толерантности», - и 
рассказала Светлана Бартова, Т 
директор центральной публич- и 
ной библиотеки Новоуральского И 
городского округа. Возможно, I 
что эти уроки дошколятам пона- И 
добятся лет через 15. Я считаю, И 
что «прививка толерантности» и 
должна быть поставлена как раз Ц 
в этом возрасте.

В Центре толерантности В 
всегда готовы будут принять й 
представителей любой нацио- Ц 
нальности, пбделятся опытом Я 
межкультурного взаимопони- И 
мания. Здесь уже сформирован Н 
достаточно большой фонд учеб- II 
ной и научной литературы по И 
проблемам толерантности (он Ц 
пополнился ещё и книгами, при- | 
везёнными в дар из московско- Н 
го «Института толерантности» И 
при Всероссийской библио-И 
теке иностранной литературы ,| 
им. М.И. Рудомино Екатериной И 
Гениевой). Будут в стенах би- I 
блиотеки проходить дискуссии И 
и «круглые столы».

Министр культуры Свердлов- И 
ской области Наталья Ветрова И 
подчеркнула, что в области при- И 
нята специальная концепция на-|| 
циональной политики. Она соз- Ц 
давалась при личном участии Ц 
губернатора Эдуарда Росселя. В 
Постоянными праздниками ста- | 
ли День народов Среднего Ура- М 
ла, фестиваль национальных И 
культур.

- Приятно, что в рамках В 
давно существующей работы и 
возникло это новое явление - Ц 
Центр толерантности, - сказала В 
Наталья Константиновна.

Светлана ВЕРЕЩАГА.
НА СНИМКЕ: министр куль

туры области Н.Ветрова на 
открытии Центра толерант
ности.

Фото автора.

УТОЧНЕНИЕ
В «ОГ» за 7 марта текущего года в публикации «Остановите драчу

нов!» была допущена техническая ошибка. В части текста подзаголов
ком «Закрытый показ» в предложении «А одних показаний свидетелей 
для предъявления каких-либо обвинений местной комиссии по делам 
несовершеннолетних отчего-то показалось недостаточно» вместо слов 
«местной комиссии по делам несовершеннолетних» следует читать 
«сотрудникам милиции по делам несовершеннолетних». Автор публи
кации при подготовке материала не обращался за комментарием к ра
ботникам Территориальной комиссии по делам несовершеннолетних.

Редакция «ОГ» приносит свои извинения работникам Территори
альной комиссии по делам несовершеннолетних г.Полевского.

Редакция «ОГ».
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■каким ан парнем ііыл?
Летом прошлого года ребята из Школы искусств города По

левского поехали в Вену на международный детский фести
валь. А ещё получили наказ: положить цветы на могилу погиб
шего в Австрии во время Великой Отечественной войны своего 
земляка. Наказ они выполнили. Но началась эта история зна
чительно раньше...

«Ради
на »еліА%е···»

... »Эч..
Гвардии капитан в отставке Юрий Николаевич Апполонов 

из всех своих многочисленных наград самыми важными счи
тал две медали: «За оборону Сталинграда» и «За освобожде
ние Белграда».

В незабываемый день ре
шающего сражения за Сталин
град, 19 ноября 1942 года, на 
высоте 128,2 его батарея под
била первые два фашистских 
танка из семи, надвигавшихся в 
атаке на пехоту. Вражеская тех
ника неслась остервенело, из
рыгая пушечный и пулемётный 
огонь...

Осколком снаряда убит за
ряжающий Мухтаров. Мёртвым 
упал подносчик снарядов Сте
панов. И тут орудие Апполонова 
влепило снаряд в фашистский 
крест. Танк горит!.. Вэтотжемиг 
в упор наваливается на бруствер 
окопа следующий танк. Ранен 
командир орудия Климов. Аппо
лонов бьёт по гусеницам танка... 
Осколки траков сыплются на 
землю. Башню танка с орудием 
развернуло к фашистам... Ещё 
выстрел - и танк загорелся. 
Тогда пять танков развернулись 
и ушли в укрытие.

Ночью, по приказу, бойцы 
отошли на главный рубеж у стен 
Сталинграда - Тунгутово. Вы
держали массированные на
лёты фашистской авиации, де
сятки яростных танковых атак... 
Стояли насмерть. В тот день ба
тарея выпустила по врагу более 
300 снарядов.

Так началось переломное, 
решающее контрнаступление. 
Именно тогда был сломан ста
новой хребет фашистской во
енной машины.

За эти бои Юрий Николаевич 
был награждён первым из четы
рёх орденов Красной Звезды.

...На Курской огненной дуге 
батарея гвардии старшего лей
тенанта Юрия Апполонова вела 
огонь по укреплениям и скопле
ниям сил фашистов в Белгороде. 
Было и форсирование Днепра, и 
отражение танковых атак на плац
дарме, до подхода главных сил...

В конце августа 1944 года

Украина была освобождена 
от фашистских войск. Нача
лось изгнание фашистов из 
стран юго-восточной Европы. 
20 ноября 1944 года батарее 
Ю.Апполонова была объявлена 
благодарность за освобожде
ние столицы Югославии - Бел
града. А через год подписан 
приказ о награждении участни
ков боёв медалью «За освобож
дение Белграда».

Боевые действия батарея 
Юрия Николаевича закончила 
9 мая 1945 года в Восточных 
Альпах, на линии встречи с со
юзной 8-й армией США.

Сталинград - Белград - 
Грац - таков боевой путь 
гвардии капитана Юрия Ап
полонова. Вспоминаются 
строки А.Твардовского: «Шли 
мы в бой не ради славы, ради 
жизни на земле...». Люди, 
живущие ныне под мирным 
небом, должны помнить под
виг тех, кто самоотвержен
но сражался в «сороковые- 
роковые».

Павел АВДЕЕВ, 
ветеран 2-й гвардейской 

танковой армии.

В конце 60-х годов прошлого 
века в школе № 1 Полевского соз
давался школьный мемориал - во 
имя погибших на войне выпускни
ков и учителей. Однажды в доку
ментах военкомата мне попалась 
похоронка на Кронида Максимова 
с грифом «Совершенно секретно» 
и красной полосой по диагонали. 
Текст был напечатан на машинке. 
Погиб в бою. Место захоронения: 
Австрия, 24 километра севернее 
Вены (в градусах указаны широта 
и долгота), гражданское кладби
ще у церкви, могила № 3.

Почему похоронка такая «засе
креченная», родные не знали. Им 
было ясно одно: их старшенький 
навечно остался в чужой земле, 
погиб в далёкой стране 18 апреля 
1945 года, когда до победы оста
вались считанные дни...

Школьный мемориал торже
ственно открылся 9 мая 1970 
года - к 25-летию Великой По
беды. Позже я познакомилась с 
младшим братом Кронида Мак
симова - Борисом. Помогала ему 
оформить документы для инди
видуальной поездки в Австрию, 
на могилу брата. Договорились, 
что он возьмёт горстку земли с 
могилы родителей на полевском 
кладбище, а обратно привезёт 
землю «от Кронида».

Но не смог Борис Петрович это 
сделать. Могила капитана Макси
мова была в идеальном порядке 
и под цементной плитой. Борис 
привёз фотографию, которую по
местили в школьном музее...

И вот почти через сорок лет, 
в июле 2008 года, эта история 
получила неожиданное продол
жение. Узнав, что ребята из го
родской Школы искусств едут на 
фестиваль в Вену, я подумала: а 
почему бы нет? Руководитель де
тей Светлана Шахмина поддер
жала идею попробовать отыскать

могилу погибшего в далёком 
краю полевчанина. Спасибо во
енкому, подполковнику Руслану 
Каюмову, который за короткий 
срок через областной архив по
мог «восстановить» похоронку. С 
этим единственным документом 
и поехали они в Вену.

На конкурсе юных артистов из 
уральского городка отметили ди
пломами и призами.

8 июля 2008 года останется в 
памяти ребят на всю жизнь. Утром 
за ними заехала пресс-секретарь 
российского посольства в Вене 
Татьяна Купалова. Благодаря ей 
и состоялось посещение клад
бища, где были перезахоронены

останки русских воинов, погиб
ших за освобождение Вены от 
фашистов. Так, прах капитана 
Кронида Максимова был перене
сён на мемориальное кладбище 
около местечка Милтенбах (при
мерно 40 километров от Вены).

Трое юношей из группы убе
дили Светлану Николаевну взять 
их с собой: Сева Дерюжкин, Илья 
Мальцев и Саша Кизенков (участ
ники фестиваля - лошкари из 
группы «Теремок»),

Кладбище напоминает зелё
ный парк, огороженный камен
ным забором. За ключом, чтобы 
открыть ворота, пришлось за
ходить к бургомистру городка. 
Строгость в расположении могил, 
одинаковые скромные каменные 
обелиски с красными звёздами. 
Надписи - на русском языке.

В победном 45-м Кронид Макси
мов был похоронен один в могиле 
№ 3, а сейчас, после перезахороне
ния в местечке Милтенбах, в каждой 
братской могиле по 12 человек.

«Светлана Николаевна, мы 
нашли нашего земляка», - раз
дались звонкие голоса полевских 
мальчишек на австрийском клад
бище русских воинов. И от этих 
слов у каждого будто ком застрял 
в горле...

Позднее Татьяна Купалова 
призналась: за 19 лет работы в 
посольстве на её памяти это вто
рое посещение этих братских мо
гил: приезжали родные из Казани 
и вот - земляки из уральского го
родка Полевского.

Букет роз лёг на могилу, где на 
камне первой значилась фамилия 
капитана Максимова К.П. Стояли, 
молчали, глаза были полны слёз. 
А вокруг шумели деревья и пели 
птицы...

...А каким он парнем был? Учи
тельница Анна Васильевна По- 
лепишина вспоминает: «Перед 
войной Кронид приезжал в от
пуск (военную службу начал на 
Дальнем Востоке в 1939 году). 
Высокий, видный, крепкого те-

«Афганистан.
Клизкии и чужом...»
войск из Афганистана в екатеринбургском муниципальном 
музее «Шурави» открылись две выставки. ™
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Первая, под названием «Аф
ганистан. Ввод войск - вывод. 
Как это было...», представляет 
малоизвестные, ранее прохо
дившие под грифом «Совершен
но секретно», документы перио
да афганской войны.

Фотовыставка «Афганистан. 
Близкий и чужой... Далёкий 
и родной...» - около 80 фото
графий. На снимках из лич
ных архивов ветеранов войны 
в Афганистане, переданных в 
дар «Шурави», запечатлены 
эпизоды боевых действий, по
вседневная жизнь советских 
военнослужащих в ДРА, мо
менты награждения, вручения 
оружия... Экспозиция оснащена 
справочно-информационным 
материалом по истории войны.

Варианты фотовыставки были 
продемонстрированы в сверд
ловском областном музее ВДВ 
«Крылатая гвардия», в городах 
Красноуральске и Кушве.

По словам директора музея 
«Шурави» Николая Салмина, ин

терес к подобным выставкам у 
уральцев есть. К примеру, за ме
сяц фотовыставку в Кушве посе
тило около шестисот человек.

-Такая посещаемость объ
ясняется тем, что афганская 
война коснулась очень многих 
российских семей, - говорит 
Н.Салмин. - За девять лет, один 
месяц и восемнадцать дней 
(именно столько находились в 
Афганистане советские воины- 
интернационалисты) через бое
вые действия прошло более 620 
тысяч военнослужащих. По офи
циальным данным, за это вре
мя погибли 15051 человек, 417 
- пропали без вести или оказа
лись в плену...

У тех, кто интересуется во
енной историей Отечества, её 
афганским периодом, ещё есть 
время ознакомиться с мате
риалами выставок - экспонаты 
будут представлены в витринах 
музея «Шурави» до конца марта.

Елена БЕЛОУСОВА.

Ассоциация Гераев: 
«Душа оолит 

о будущелі России»
■ ’ ■' Б Свердловской области начала работу Ассоциация Геро- 
ев Советского Союза, Героев России, Героев Социалисти
ческого Труда, полных кавалеров ордена Трудовой Славы. О 
том, какие планы на будущее у Ассоциации Героев, расска
зал её руководитель, Герой Социалистического Труда Анато
лий Максимович КОРОЛЁВ:

-Идея о создании подобной 
организации возникла в 2007 
году. Тогда герои со всей России 
были собраны в Москве на слёт. 
И пошло с тех пор движение по 
российским областям. Где-то 
активная работа уже началась, 
например у наших соседей в Че
лябинской области, а кто-то, как 
и мы, - в начале пути.

Душа болит о будущем Рос
сии. Главной своей задачей счи
таем работу с молодёжью. Если 
люди не будут помнить о про
шлом, у них нет будущего. Надо 
воспитывать ребят на ратных 
подвигах и трудовых. У людей 
нашего поколения колоссаль
ный жизненный опыт. Уверен, он 
пригодится молодым, стране.

Надо успевать, ведь время 
уходит, а с ним и уникальные 
люди, свидетели и творцы исто
рии Отечества. К примеру, после 
Великой Отечественной войны у 
нас в области было более 250 
Героев Советского Союза, се
годня их осталось только трое.

Я - представитель поколения 
детей, рождённых перед вой
ной. Детство и юность мои при
шлись на тяжелейший период.

Вспоминается, как работали в 
три смены, трудились с полной 
самоотдачей.

Тогда люди гордились своей 
рабочей профессией, тем, что 
за короткое время смогли вос
становить разрушенное в годы 
войны, построить новые объ
екты. Конечно, хотелось жить 
лучше, но мы понимали, что без 
труда ничего не будет, что всё 
зависит от нас. Молодёжь долж
на знать и помнить правду о на
шей жизни - а кто им расскажет 
о тех временах лучше нас?! Ведь 
открываешь некоторые школь
ные учебники по истории и гла
зам не веришь, читая, что там 
понаписано!..

На сегодня в Ассоциации Ге
роев зарегистрировано более 
70 человек. Привлекаем к рабо
те Героев России - им, моло
дым, думается, будет легко най
ти общий язык со школьниками, 
студентами.

Те, кто хотел бы с нами со
трудничать, у кого есть кон
кретные предложения по нашей 
работе, могут выйти на нашу ор
ганизацию по телефону в Екате
ринбурге 376-67-87.

«Аомаласі» техника,
но выдержал русский солдат»
„..... ........................................
Когда началась Великая Отечественная воина, нашему 

земляку Николаю Овсянникову было всего 14 лет. Как и все 
советские мальчишки, он тогда мечтал попасть на фронт. 
«Бить фашистов» ему в силу возраста не довелось, но по
воевать Николай Степанович всё же успел.

В декабре 1944 года он был 
призван в действующую армию 
и вместе с группой ровесников 
направлен на курсы радистов в 
Свердловск.

17 мая 1945 года военный эше
лон отправился на Дальний Вос
ток. Так Николай попал служить в 
17-ю артиллерийско-стрелковую 
гвардейскую дивизию.

-Передислокация советских 
войск шла в районе монгольского 
города Чойболсана, - вспоминает 
Николай Степанович. - Распреде
лили нас, молодых курсантов, не 
нюхавших пороху, по батареям. 
Шефство над нами взяли солда
ты опытные, у которых за спиной 
были годы войны и километры 
военных дорог. Все фронтовики 
были для нас героями, а они отно
сились к нам как к сыновьям...

Дивизии предстоял тяжёлый 
переход по знойным и бездорож
ным степям к монголо-китайской 
границе. Бывало, не выдерживала,

ломалась техника, но выдержал 
русский солдат. Преодолели 
горы и хребты Большого Хин
гана, болотистые и непроходи
мые места. С трудом продвига
ясь вперёд, несли на себе всё, 
вплоть до тяжёлого стрелкового 
оружия. Часто приходилось вы
таскивать из болот лошадей и 
пушки. Днём солнце жгло не
щадно, и мы с нетерпением 
ждали команды «привал».

Пожалуй, не вынести бы 
нам, вчерашним мальчишкам, 
этого тяжёлого пути, если бы 
не поддержка старших това
рищей, командиров. Они про
веряли в походе наше обмун
дирование и оружие, а когда 
силы были на исходе, взвали
вали на себя наш груз...

С тяжёлыми боями за 17 су
ток мы прошли более 300 кило
метров. Когда узнали по радио, 
что 3 сентября был подписан до
говор о безоговорочной капиту

ристами, за преодоление хребта 
Большого Хингана гвардейской 
дивизии было присвоено наиме
нование «Хинганской».

Ещё семь лет прослужил Ни-

ляции Японии, радости не было 
предела! Если раньше шли с 
полной маскировкой, после это
го известия включили все фары 
на технике - в ознаменование 
окончания войны...

17-я гвардейская дивизия за-

колай Овсянников на Дальнем 
Востоке. Здесь окончил курсы 
младших командиров, руково
дил отделением радиосвязи, 
был командиром взвода управ
ления батареи. За боевые за
слуги награждён орденами и 
медалями.

Демобилизовавшись в зва
нии старшины, пошёл работать 
газосварщиком в литейный цех 

завода им. Я.Свердлова (ныне 
Уралтрансмаш). Недавно Ни
колай Степанович закончил 
свою трудовую деятельность, 
но с заводом не расстался. 
Он - активный участник встреч 
с молодыми заводчанами, с 
учащимися базового профес
сионального училища № 94.

82-летний ветеран уже 14 
раз участвовал в параде По
беды. На вопрос, будет ли он 
в этом году маршировать по 
центральной площади Екате
ринбурга, Николай Степано
вич ответил так: «Если примут 
решение об участии ветеранов 
в параде - я готов!».

кончила свой боевой путь в горо
де русской славы - Порт-Артуре. 
За успешные боевые действия в 
сражениях с японскими милита-

Василий ВЕРЕТЕННИКОВ, 
член Совета ветеранов 
завода Уралтрансмаш, 

почётный ветеран завода. 
НА СНИМКЕ: Н.Овсян

ников.

«Аіы охранили Даліанский»
- Сейчас в средствах массовой информации не часто вспо

минают об этом пограничном конфликте. Всё-таки сорок лет 
прошло с той поры. Круглая дата - повод вспомнить о том,

Остров Даманский располо
жен на реке Уссури, южнее Хаба
ровска. Со времён Российской 
империи остров принадлежал 
нашей стране. Государствен
ная граница проходила по реке 
Уссури, по китайскому берегу. 
С начала 60-х годов прошлого 
века обстановка в районе остро
ва стала постепенно накаляться. 
Китайцы на Даманском занима
лись выпасом скота, покосами, 
заявляя, что находятся на своей 
территории. Наши пограничники 
выдворяли их без применения 
оружия. Затем начались нападе
ния на советские пограничные 
патрули.

В ночь с 1 на 2 марта 1969 
года около 300 китайских воен
нослужащих в зимнем камуфля
же, вооружённых автоматами и 
карабинами, переправились на 
Даманский и залегли на высо
ком берегу острова.

На место событий выехали 32 
советских пограничника во главе

с начальником заставы старшим 
лейтенантом Иваном Стрель
никовым. Стрельников выразил 
протест по поводу нарушения 
границы и потребовал покинуть 
территорию СССР. В ответ ки
тайцы открыли огонь. Стрельни
ков погиб сразу, командование 
взял на себя младший сержант 
Юрий Бабанский.

Участник тех событий, та- 
гильчанин Василий Васильевич 
Ягушкин вспоминает:

-Я служил на Дальнем Восто
ке с 1967 года в роте глубинной 
разведки. Когда пришла страш
ная весть о том, что в бою с ки
тайцами погибли наши погра
ничники, мы по боевой тревоге 
выехали на границу.

15 марта китайцы захвати
ли остров. Четыре танка Т-62 
под командованием полковника 
Леонова атаковали китайцев, 
но неудачно. Танк Леонова был 
подбит, а он сам убит выстрелом 
снайпера при попытке покинуть

боевую машину. Тело офицера 
под покровом ночи было до
ставлено на берег, а вот танк 
остался на льду около острова. 
Все попытки отбуксировать его 
с места боя успеха не имели, так 
как китайцы открыли мощный 
артиллерийско-миномётный 
огонь, под- который попала и 
наша рота. И тут «заговори
ла» наша реактивная установка 
«Град». Как выяснилось позже, 
в результате было уничтожено 
семь китайских артиллерийских 
батарей...

Поскольку большинство по
граничников двух наших застав 
в ходе этого конфликта были 
убиты или ранены, охрану гра
ницы поручили нашей роте. Не
сколько недель мы охраняли Да
манский. Китайцы по ночам вели 
постоянную стрельбу, а в ночь на 
23 марта произошёл ожесточён
ный бой. Тогда погиб командир 
хозвзвода Василий Кармазин, 
старшина нашей роты Виктор 
Рябцев...

Нашей роте придали сапё
ров, которые должны были с по
мощью взрывчатки проломить 
лёд под тем самым леоновским 
Т-62, чтобы он ушёл на дно и не

достался противнику. Помню, 
метель тогда разыгралась силь
нейшая, она очень затрудняла 
выполнение задания. И всё-таки 
сапёры под прикрытием нашей 
роты выдвинулись вперёд и... 
столкнулись с китайцами. Тут и 
завязался бой. Нашим удалось 
забросить мешки со взрывчат
кой под танк, но не все они сде
тонировали. Танк сильно тряхну
ло, но он остался стоять на льду. 
Позже пытались уничтожить его 
из миномётов - тоже безрезуль
татно. Когда Уссури освободи
лась от льда, китайцы подняли 
нашу боевую машину со дна 
реки и поместили в Пекинский 
военный музей.

Мы, выполнив боевую задачу, 
вернулись в казармы. Командо
вание объявило нам благодар
ность, вручило грамоты. Соста
вили наградные листы...

Награда нашла Василия 
Ягушкина через тридцать один 
год после событий на советско- 
китайской границе. Ему была 
вручена медаль Жукова.

Борис МАРКОВ, 
подполковник в отставке.

г.Нижний Тагил.

Материалы страницы подготовила Елена БЕЛОУСОВА.

лосложения. Ребята целой гурь
бой ходили вечером по улице с 
гармошкой. Кронид всегда был в 
гимнастёрке и галифе».

Одноклассник нашего героя 
- Дмитрий Мокеев готов расска
зывать о своём школьном друге 
долго. В их классе было восемь 
девочек и трое парней. Одна от
личница, остальные, как он вы
разился, звёзд с неба не хватали, 
хотя с большим любопытством 
разглядывали их в ночном небе 
на уроках астрономии. Ещё вспо
минает, как ходили все трое в 
лыжный поход со старшеклас
сниками и учителем до Асбеста и 
обратно (150 километров в одну 
сторону). Сдавали нормы на зна
чок «Ворошиловский стрелок», 
прыгали с вышки с парашютом. 
Выступали с концертами в клубе 
криолитового завода: строили 
пирамиды, «выдавали» другие 
спортивные номера.

Все трое - участники Великой 
Отечественной войны. Судьбы их 
сложились по-разному. Кронид 
с первых дней на фронте, в его 
военной биографии Сталинград 
и Курская дуга. Прошёл огонь и 
воду, выжил, дошёл до Австрии. 
За боевые заслуги был награж
дён орденами Отечественной во
йны, Красного Знамени, Красной 
Звезды. Начал воевать младшим 
лейтенантом, закончил - капи
таном, помощником начальника 
штаба артиллерийского полка. 
Добился у командующего фрон
том, чтобы его отца - солдата 
Петра Максимова — перевели 
служить к сыну. Отец встретил 
Победу в Австрии, а сын не дожил 
до неё 20 дней...

Алла ПОЛЕЖАЕВА, 
ветеран педагогического 

труда, 
г. Полевской.
НА СНИМКЕ: юные полевча- 

не у далёкой могилы земляка.

Без нести пропашнис:
поиск продолжается

Руководители поисковых отрядов, архивных групп и акти-
висты из двадцати муниципальных образований Свердлов
ской области собрались недавно в екатеринбургском лицее
№ 135 на семинар, организованный Свердловской областной 
общественной организацией поисковых отрядов «Возвраще
ние» и Свердловской областной общественной организацией
инвалидов (ветеранов) войны, труда, боевых действий, воен
ной службы и правоохранительных органов.

В следующем году ассоциа
ция поисковых отрядов «Возвра
щение» отметит своё 20-летие, 
и доклады участников семинара 
ещё раз продемонстрировали, 
какая огромная работа прове
дена за эти годы поисковиками. 
Были представлены проекты: 
«Инновационная форма поис
ковых работ» ( поисковый отряд 
«Память» из Верхней Салды), 
«Тимуровская помощь родствен
никам погибших защитников 
Отечества» (поисковый отряд 
«Память» из Сухого Лога), «Вы
явление иностранных захороне
ний и уход за ними» (поисковый 
отряд «Тайфун-42» из Турин- 
ска).

В проекте «Присвоение по
чётных наименований учебным 
заведениям» члены поискового 
отряда «Рокада» из Дегтярска 
рассказали о том, как измени
лась жизнь их школы после того, 
как учебному заведению при
своили имя 10-го гвардейского 
Уральского добровольческого 
танкового корпуса. Ребята за
метили, что окружающие стали 
относиться к школе с большим 
уважением, и даже прибавилось 
желающих учиться в ней.

Архивная группа обществен
ной организации «Возвраще
ние» передала верхнесалдин-

скому отряду «Память» сведения 
о пропавших без вести в годы 
Великой Отечественной войны 
рядовом Николае Трофимовиче 
Чащине и лейтенанте Петре Ни
колаевиче Щукине. Поискови
ки сообщат об их судьбах род
ственникам.

В своём выступлении на се
минаре советник губернатора 
Свердловской области по делам 
ветеранов генерал-майор Юрий 
Судаков отметил, как важна и 
значима работа, проводимая по
исковыми отрядами, насколько 
бесценен труд поисковиков для 
родственников без вести про
павших защитников Отечества.

Об этом же говорила и Нина 
Беднякова, дочь пропавшего без 
вести в 1941 году рядового Фе- 
октина Мелких, судьбу которого 
установили поисковые груп
пы. Сейчас на братской могиле 
в городе Клин, где похоронен 
Ф.Мелких, силами поисковиков 
и местной администрации по
ставили мемориальный знак с 
фамилиями павших защитников 
Отечества. Нина Феоктиновна 
вместе с внуком посетила мо
гилу своего отца. Руководители 
местного поискового отделения 
передали ей медальон солдата.

Екатерина ЧЕРМЯНИНА.

' J**-

«И лечение.
и развлечение»

. ' ■■ ■ ■ ■ ■ ' '
·«'■ 4»n«w ' «да” -я«»·“ .»«да··· ·" «яюг

Ічень хочется через «Областную газету» поблагодарить
сотрудников свердловского психоневрологического госпита
ля для ветеранов войн за их чуткое отношение к больным, за 
их нелёгкий, благородный труд.

Я, вдова участника Великой 
Отечественной войны, тружени
ца тыла, прошла курс лечения в 
госпитале недавно и хотела бы 
поделиться своими впечатле
ниями. Лежала в четвёртом от
делении, в 503-й палате. Моим 
соседкам по палате: Зое Алек
сандровне Заболотской, Лидии 
Петровне Мелезиной, Алексан
дре Саватеевне Ермолаевой 
- за 70 лет, у всех серьёзные 
проблемы со здоровьем. Мы до
вольны проведённым лечением. 
Лечащие врачи Е.В.Бекетова, 
Е.Е.Рябко, медсёстры Л.В.Бе
резина, Ю.Н.Рыжкова и многие 
другие делали всё от них зави

сящее, чтобы облегчить наше 
состояние.

В госпитале мы получали ле
чение не только для тела, но и для 
души. Нам показывали кинофильмы, 
организовывали концерты, да такие, 
что мы сами не выдерживали, под
хватывали: кто песни пел, кто стихи 
читал! В такие минуты и не вспоми
наешь о тяжести прожитых лет ( мне 
- 80), о многочисленных болячках... 
Спасибо вам, люди в белых халатах, 
за доброту и милосердие!

Екатерина ВЕПРЕВА.
Новолялинский 
городской округ, 
посёлок Лобва.
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Сделай природу ближе
У студентов старших курсов Уральского горнозаводского училища имени 
Демидовых на уроке по экологическим основам природопользования есть 
такое задание. Нужно прогуляться по Невьянску - и сфотографировать места, 
в которых с экологией непорядок. А потом - эти же места, но без мусора.

-Когда ребёнок увидел сам, какой его 
город и почему, он по-другому начинает 
к нему относиться, - считает преподава
тель биологии, химии и экологии УрГЗУ, 

Будь готов, специалист!
На заочном отделении Уральского горнозаводского училища 
имени Демидовых в этом году появились новички. И недавно 
они сдали первую установочную сессию. Это студенты группы 
«Техническая эксплуатация и обслуживание электрического 
и электромеханического оборудования». В ней обучаются 
работники предприятий городов Невьянска, Кировграда, 
Новоуральска, уже имеющие профессию электромонтёр, 
а станут они техниками. Для них дата поступления будет 
особенно памятна, ведь заочному отделению УрГЗУ 
исполнилось десять лет.

Первая группа в количестве 
38 человек начала свои учебные 
занятия по специальности «Эко
номика и бухгалтерский учёт» 
со специализацией «служащий 
правоохранительных органов» в 
1998 году. На будущий год была 
сформирована группа для обу
чения по специальности «Техни
ческое обслуживание и ремонт 
автомобильного транспорта»,

а в 2000 году сформирована 
группа для обучения по специ
альности «Менеджмент». Тогда 
же бухгалтера-юристы получили 
свои первые дипломы.

Количество человек, полу
чающих здесь дипломы, растёт 
ежегодно. Самый большой вы
пуск был организован первой 
заведующей заочного отделе
ния Надеждой Агафоновой в

июне 2005 года. Отделение вы
пустило тогда 95 дипломирован
ных специалистов по трём спе
циальностям.

К сентябрю 2005 года коли
чество студентов возросло до 
235 человек. Сложно управлять 
таким большим коллективом. Но 
новый руководитель Александр 
Берчук сумел грамотно органи
зовать рабочий процесс, распи
сание учебных занятий.

Со студентами заочного от
деления занимаются настоящие 
специалисты своего дела, опыт
ные преподаватели и совсем 
молодые, но уже хорошо изучив
шие свои профессии. Вот и но
вый курс техников они обещают 
через три года выпустить на до
стойном уровне.

почётный работник начального профес
сионального образования Российской 
Федерации Татьяна Саканцева. - С ме
лом у доски вопросы экологии не объяс

нишь. Поэтому мы с ребятами учим
ся видеть и делать красивым место, 
в котором живём.

Проходили недавно «Экологию 
дома». Каждый размышлял, что в 
его квартире не так. Выяснили, что 
у многих дома спальня перегруже
на техникой. Каждый сам понял, что 
ему надо исправлять. Татьяна Алек
сеевна все тридцать лет педагоги
ческого стажа работает с подрост
ками. Её первокурсникам 15:

-Я знаю, что через четыре года 
они уйдут из школы и, скорее всего, 
забудут, что такое химия, биология. 
Поэтому на уроке я считаю нужным 
вложить в головы ребят то, что поможет им 
в будущей жизни, в профессии.

Так, например, на лабораторной рабо
те по лекарствам для предмета изучения 
взяли аспирин. И с точки зрения науки 
рассмотрели его положительные и отри
цательные свойства для организма. Или 
взять обычный урок, посвящённый нефти. 
Для автомобилистов, которые активно ис
пользуют бензин, занятие будет одним, 
для бухгалтеров - другим, с упором на бы
товые нужды.

-Обычную химию дети изучали и в шко
ле, - объясняет Татьяна Саканцева. - А 
здесь им нужно что-то новое. Поэтому я 
стараюсь сделать уроки интереснее.

Пока мы разговариваем с Татьяной 
Алексеевной, её первокурсники на уроке 
биологии смотрят фильм «Сто великих 
открытий» о генетике. Эту тему на за
нятиях уже обсудили. Одна проблема: в 
кабинете есть только видеомагнитофон, 
а кассеты с научными фильмами сейчас

выпускают реже, всё больше диски, а 
смотреть их технической возможности 
нет.

-Например, химию невозможно вызу
брить. Здесь главное - понять логику нау
ки, - говорит Татьяна Саканцева.

Делится, что во время её уроков у де
тей часто бывают «озарения»: «Как же я в 
школе этого не понимал?». У их педагога 
были и свои такие же «озарения». В де
вятом классе Татьяна Саканцева к химии 
относилась равнодушно. Больше любила 
биологию. Знакомые прочили ей будущее 
медика. А затем перешла в новую школу, 
познакомилась с новым преподавателем 
химии - и осенило, как же всё просто! Те
перь систему науки она передаёт другим. 
Главное, считает Татьяна Алексеевна, го
ворить доходчиво и любить учеников. Тог
да и наука станет ближе.

НА СНИМКАХ: Татьяна Саканцева 
материал на уроке старается объяснять 
доступнее; благодарные слушатели.

Учёные ребята

Любого ученика Горнозаводской 
школы Уральского 
горнозаводского училища имени 
Демидовых только спроси - а в 
честь кого названо твоё учебное 
заведение? Ответит сразу - и ещё 
расскажет какую-нибудь легенду. 
Ведь в самом начале обучения 
каждый давал торжественную 
клятву «с честью нести высокое 
звание демидовца», а значит 
помнить и чтить славные традиции 
уральских мастеровых. Вот и на 
празднике «Поиграем в учёных» 
ребята проявили себя знатоками 
истории родного края.

Праздник науки прошёл у школьни
ков в дни, когда Свердловская область 
чествовала выдающихся российских 
учёных, лауреатов Демидовской пре
мии 2009 года. По традиции перед 
торжественной церемонией вручения 
премий научные умы выступали с от
крытыми лекциями перед студентами 

и уральскими коллегами. 
Называлось это мероприя
тие - Демидовские чтения. 
Юные демидовцы решили 
не отставать и своё меро
приятие назвали Малые 
Демидовские чтения. На 
них учащиеся второго и 
четвёртого классов высту
пили перед одноклассника
ми, как настоящие учёные, 
с докладами. Рассказали о 
жизни уральских горноза
водчиков: Никиты, Акинфия 
и Порфирия Демидовых.

Готовились к мероприя
тию основательно. В тече
ние нескольких месяцев 
перед этим посещали заня
тия в Невьянском историко
архитектурном музее, где 
экскурсоводы Елена Зи
мина и Юлия Привалова 
рассказывали подрастаю
щим знатокам об истории

Невьянского завода, его основателях 
Демидовых, о прошлом города и его 
жителях. Занятия также проводились 
в стенах Невьянской башни и усадьбе 
Демидовых, где сейчас располагаются 
выставочные залы музея.

И вот ребята по очереди выходят вы
ступать. Говорят степенно, со знанием 
дела, держатся уверенно. Красноречием 
.порадовали педагогов «учёные» из 2 «Б» 
Вениамин Благов и Евгений Барсуков. 
Дима Салтанов из 2 «А» удивил непо
средственностью и знанием необыкно
венных фактов, например, о том, почему 
Нескучный сад в Москве так называется. 
Рассказы малышей дополняли четверо
классники. О портрете Никиты Демидо
ва рассказала Яна Бердникова, а Илья 
Панфилов во время своего выступления 
держался как настоящий профессор - 
солидно и представительно.

Студенты среднего профессио
нального образования тоже проявили 
себя знатоками. Будущие бухгалтеры

и экономисты Светлана Кропотухи- 
на и Татьяна Шаляпина предложили 
вниманию гостей работу «Демидовы - 
300 лет на благо Отечества». Будущий 
сварщик Сергей Тетюцких поделилися 
своим видением роли Демидовых в 
развитии Невьянска.

В номинации «Наследие Демидо
вых» студент-программист Василий 
Рязанов выступил с работой «История 
Демидовских заводов на территории 
Невьянского района», в которой были 
прослежены традиции металлургиче
ского производства и роль заводов, 
созданных Демидовыми, в становле
нии металлургии и металлообработки 
в районе и на Урале.

В номинации «Тепло родного края» 

наибольший интерес слушателей вы
звала работа Фаины Тепелиной, из
учавшей историю названий улиц Не
вьянска. А они связаны с историей 
поселения и с именами земляков.

Ребята доказали, что не просто зна
ют имена отцов-основателей Невьян
ска, а даже стараются быть на них по
хожими, например, упорством и тягой 
к великим достижениям.

НА СНИМКАХ: четвероклашки 
(слева направо) Илья Панфилов, 
Яна Шакирова, Екатерина Мезен
цева и Марина Куринова гордо не
сут звание «демидовцев»; ученик 
2 «А» класса Андрей Останин дело
вито прочёл слушателям доклад о 
жизни Порфирия Демидова.

Строим детям дом
«У меня хорошая новость - мы получили проект реконструкции пансионата, 
где будут жить ребята-сироты», - рассказывает заместитель директора по 
административно-хозяйственной работе Уральского горнозаводского училища 
имени Демидовых Сергей Воробьёв. Это значит, что уже скоро у учеников 
Горнозаводской школы УрГЗУ появится свой дом. Дело за экспертизой проекта и 
финансовым вопросом.

В Горнозаводской школе УрГЗУ в двух 
вторых классах учатся 26 детей-сирот. На 
уроке малыши с удовольствием сидят каж
дый за своей партой, иногда гордо поправ
ляя свои синие галстучки, означающие их 
принадлежность к званию «демидовцев». А 
потом возвращаются в стены Невьянского 
детского дома.

Когда закончится строительство, у «де
мидовцев» будет свой собственный дом на 
сорок человек. Дом трёхэтажный, с бла
гоустроенной дворовой площадкой. В его 
плане есть даже теннисный корт. В самом 
помещении на первом этаже расположат
ся медицинский кабинет, спортивный зал, 
пищеблок. А на втором и третьем этажах - 
блоки на десять человек. В каждом блоке 
по три-четыре комнаты, своя небольшая 
зона отдыха, прачечная, чтобы самим сле

Быстрые, ловкие, 
сильные

На спортивном празднике «Вместе дружная семья» студенты и школьники 
училища имени Демидовых собрали три разновозрастные команды. И рьяно 
вступили в борьбу за звание самых спортивных.

Праздник проходил в рамках проекта 
«Дети для детей», который призван по
мочь ребятам разных возрастов легче 
общаться друг с другом. Вот и решили ор
ганизаторы сформировать команды, где 
участники в возрасте от мала до велика.

Скоморохи-четвероклашки Лиза Мед
ведева и Катя Миронова объявили о на
чале праздника. Какие только задания не 
пришлось выполнять участникам: скакать 
верхом на мяче, пролезать в обруч, про
ползать под ногами у напарника. Конкур
сантам пришлось проявить всю сноровку, 
ловкость, выносливость. И они справи
лись. Малыши не отставали от взрослых, 
а взрослые, конечно же, помогали своим 
маленьким партнёрам по команде.

Не подкачали и болельщики. Они 
пришли на праздник во всеоружии: при

дить за своим бельём, и кухонька. Чтобы 
реконструировать бывший дом отдыха 
в дом для «горнозаводчан», строителям 
предстоит провести ещё большую работу. 
Нужно поменять все инженерные комму
никации, основательно заняться фасадом.

А работа над строительством нового 
учебного корпуса училища идёт полным 
ходом. В течение недели будут закончены 
работы по газопроводу. Начнутся пуско
наладочные работы. Возведена и кровля 
мансардного типа. Осталось покрыть её 
профилем. Закладывается фундамент ад
министративного корпуса. Котлован уже 
вырыт.

Хорошие новости и у студентов УрГЗУ. 
У них появилась партия компьютеров в 
новом компьютерном классе. Теперь, не 
зная забот, только учись в удовольствие.

несли бубны, погремушки, шумелки. Все 
конкурсы сопровождались громкими 
подбадриваниями. Болельщики кричали, 
не жалея голосов, и хлопали, не жалея 
ладошек.

Все команды выполняли задания бы
стро, соблюдая правила. Выбрать по
бедителя было сложно. И строгое жюри 
решило так: победила дружба. Команда 
синих была отмечена как самая быстрая, 
зелёных - самая ловкая, красных - самая 
сильная. На какое-то время дети разных 
возрастов стали друг другу роднее, бли
же, стали одной командой, способной 
бороться, преодолевать препятствия и 
побеждать. В награду за это все участ
ники соревнований получили сладкие 
призы, заряд бодрости и хорошего на
строения.

Подборку подготовили Екатерина ГРАДОБОЕВА и Юлия ГУЛЯЕВА. Фото Екатерины ГРАДОБОЕВОЙ и Анны ЛОБАНОВОЙ.

ТРИДЦАТЬ студентов Уральского государственного 
технического университета и двенадцать учащихся 
Екатеринбургского энергетического техникума по 
результатам зимней сессии стали очередными именными 
стипендиатами ОАО «ОГК-5».

Эту целевую программу бла
готворительности по поддержке 
профильных учебных заведе
ний компания реализует уже 
не первый год. Начиная с 2007 
года материальную поддержку 
получают лучшие студенты двух 
факультетов УГТУ-УПИ - те
плоэнергетического и электро
технического, а также студенты 
ЕЭТ, обучающиеся на кафедре 
«Электрические станции, сети и 
системы». Всего для поощрения 
по номинации «Лучший студент» 
выделено 786 тысяч рублей.

Кроме того, награды и ди
пломы ожидают будущих 
энергетиков по итогам научно- 
практической образовательной 
деятельности: среди студентов, 
написавших лучшую курсовую ра
боту, были отмечены 40 учащихся 
из УГТУ-УПИ и 20 из ЕЭТ. Сумма 
выплат для данной категории со
ставила 253 тысячи рублей.

Премиями ОАО «ОГК-5» были 
отмечены также десять талант
ливых молодых преподавателей, 
обладающих безусловным авто
ритетом в студенческой среде 
и среди своих более опытных 
коллег.

Всего же с начала реализа
ции целевой благотворитель
ной программы в Свердловской 
области на поощрение лучших 
студентов и молодых препода
вателей компания направила 3,6 
миллиона рублей.

Будущих энергетиков из УГТУ 
с получением стипендии по
здравила директор по персоналу 
ОАО «ОГК-5» Анастасия Титова. 
Она рассказала студентам о не
которых видах сотрудничества, 
которые существуют между 
ОГК-5 и университетом. Напри
мер, программа целевого на
бора специалистов, по которой 
ОГК-5 ежегодно направляет на 
обучение выпускников школ по
сёлка Рефтинский, городов Ас
беста и Среднеуральска, чтобы 
по окончании обучения выпуск
ники пришли на работу в ОГК-5. 
В этом году компания впервые 
оплачивает целевым студентам 
обучение итальянскому языку, 
чтобы расширить географию 
производственных практик и 
предоставить возможность луч
шим студентам пройти практику 
не только на российских, но и на 
итальянских станциях.

■ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Энергия роста
ОГК-5 поддерживает своих будущих специалистов

Другое, не менее важное, на
правление взаимодействия с 
УГТУ-УПИ - это программа на
бора молодых специалистов 
«Энергия без границ», которая 
осуществляется совместно с 
основным акционером ОГК-5 
- компанией Enel. Стать участ
ником программы может любой 
выпускник технического уни
верситета, имеющий высшее 
техническое или экономическое 
образование. Это единственная 
в своём роде программа для 
российской энергетики, поэто
му требования к кандидатам 
предъявляются очень жёсткие: 
отличная учёба, хорошее знание 
английского языка и успешное 
прохождение центра оценки, 
который проводят специалисты 
управления персоналом из Рима 
совместно со своими россий
скими коллегами. Центр оценки 
направлен на выявление ме

неджерского потенциала. Сту
дентам, успешно прошедшим 
отбор, предоставляется уни
кальная возможность получить 
опыт работы на передовых стан
циях концерна Enel и в голов
ном офисе компании в Италии. 
В настоящее время в рамках 
программы «Энергия без гра
ниц» два выпускника УГТУ-УПИ 
с электротехнического и тепло
энергетического факультетов 
изучают основные принципы ра
боты Рефтинской ГРЭС. Скоро 
эти ребята поедут в Италию.

Визит представителей ОАО 
«ОГК-5» в энерготехникум на
чался с ознакомительной экс
курсии. Преподаватели провели 
гостей в мастерские, лаборато
рии - туда, где студенты овла
девают практическими навыка
ми выбранной специальности. 
Самое большое впечатление на 
гостей произвела мастерская, 

в которой один из опытнейших 
преподавателей, энтузиаст и 
изобретатель Валентин Ананин 
на протяжении уже Многих лет 
собирает ветрогелеустановки 
различной модификации. Кста
ти, одна из его последних раз
работок установлена на крыше 
учебного корпуса.

Студенты техникума очень 
творчески подошли к вручению 
стипендий и устроили настоя
щий концерт для представите
лей ОГК-5. Вручение сертифика
тов в ЕЭТ проходило с участием 
директора Рефтинской ГРЭС 
ОАО «ОГК-5» Николая Деркача. 
Он отметил, что для компании в 
целом, и для Рефтинской ГРЭС 
в частности, Екатеринбургский 
энерготехникум - настоящая 
кузница кадров. Николай Нико
лаевич поблагодарил препода
вательский состав техникума за 
качественную подготовку мо

лодых специалистов и выразил 
надежду, что нынешние студен
ты после окончания учёбы ста
нут сотрудниками Рефтинской 
ГРЭС.

-Сегодня энергетика нуж
дается в грамотных, квалифи
цированных кадрах. Вы можете 
гордиться выбранной вами про
фессией, ведь результат своей 
работы мы видим ежедневно в 
свете окон каждого дома! - на
путствовал Николай Деркач сво
их будущих коллег.

Особенно стоит отметить, что 
подобное взаимодействие биз
неса и науки, теории и практики 
для ОГК-5 не просто модный ло
зунг, а реальная работа, наце
ленная на перспективу, на буду
щее российской энергетики.

Пресс-центры 
Среднеуральской и 
Рефтинской ГРЭС.

НА СНИМКЕ: четверокурсник Екатеринбургского энерготех
никума Андрей Василенко получает стипендию «ОГК-5» во вто
рой раз. Его поздравляет директор Рефтинской ГРЭС Николай 
Деркач.
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■ ОФИЦИАЛЬНО ■ АВИАПЕРЕВОЗКИ

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ 
СОБРАНИЕ 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ОБЛАСТНАЯ ДУМА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 25.02.2009 г. № 839-ПОД
г. Екатеринбург

О Законе Свердловской области
«О признании утратившим силу
Решения малого Совета Свердловского 
областного Совета народных депутатов 
«Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных 
видов сырья и товаров из Свердловской 
области за пределы Российской
Федерации» (проект № ПЗ-386)

Областная Дума Законодательного Собрания 
Свердловской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять Закон Свердловской области «О 
признании утратившим силу Решения малого Со
вета Свердловского областного Совета народных 
депутатов «Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных видов сы
рья и товаров из Свердловской области за пределы 
Российской Федерации» (проект № ПЗ-386).

2. Направить Закон Свердловской области «О 
признании утратившим силу Решения малого Со
вета Свердловского областного Совета народных 
депутатов «Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных видов сы
рья и товаров из Свердловской области за пределы 
Российской Федерации» для одобрения в Палату 
Представителей Законодательного Собрания Сверд
ловской области.

Председатель Областной Думы Н.А.Воронин.

УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О направлении Закона Свердловской 

области «О признании утратившим силу 
Решения малого Совета Свердловского 
областного Совета народных депутатов 

«Об административной,ответственности за 
нарушение порядка вывоза отдельных видов 

сырья и товаров из Свердловской области 
за пределы Российской Федерации» 
для официального опубликования

Рассмотрев Закон Свердловской области «О 
признании утратившим силу Решения малого Со
вета Свердловского областного Совета народных 
депутатов «Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных видов 
сырья и товаров из Свердловской области за преде
лы Российской Федерации», принятый Областной 
Думой Законодательного Собрания Свердловской 
области 25 февраля 2009 года и одобренный Пала
той Представителей Законодательного Собрания 
Свердловской области, ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Направить Закон Свердловской области «О 
признании утратившим силу Решения малого Со
вета Свердловского областного Совета народных 
депутатов «Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных видов сы
рья и товаров из Свердловской области за пределы 
Российской Федерации» в «Областную газету» для 
его официального опубликования.

2. Официально опубликовать Закон Свердловской 
области «О признании утратившим силу Решения 
малого Совета Свердловского областного Совета 
народных депутатов «Об административной ответ
ственности за нарушение порядка вывоза отдельных 
видов сырья и товаров из Свердловской области за 
пределы Российской Федерации» в Собрании за
конодательства Свердловской области.

Губернатор
Свердловской области Э.Э.Россель.

г.Екатеринбург
6 марта 2009 года
№ 193-УГ

Законодательное Собрание приняло, 
Губернатор обнародует следующий 
закон. Всем надлежит соблюдать

и исполнять его как закон 
Свердловской области 

ЗАКОН 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О признании утратившим силу Решения 

малого Совета Свердловского областного 
Совета народных депутатов 

«Об административной ответственности 
за нарушение порядка вывоза отдельных 
видов сырья и товаров из Свердловской 

области за пределы Российской 
Федерации»

Принят Областной Думой 25 февраля 2009 года 
Законодательного Собрания 
Свердловской области

Одобрен Палатой Представителей 
Законодательного Собрания 
Свердловской области

Статья 1
Решение малого Совета Свердловского областно

го Совета народных депутатов от 15 апреля 1993 года 
№ 88/17 «Об административной ответственности за 
нарушение порядка вывоза отдельных видов сырья 
и товаров из Свердловской области за пределы Рос
сийской Федерации» признать утратившим силу.

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу через десять 

дней после его официального опубликования.

Губернатор
Свердловской области Э.Э. Россель.
г.Екатеринбург
6 марта 2009 года
№ 18-03

УКАЗ 
ГУБЕРНАТОРА 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О награждении Дабахова С. И. знаком 

отличия Свердловской области «За заслуги 
перед Свердловской областью» Ш степени

В соответствии с Законом Свердловской об
ласти от 23 декабря 2005 года № 123-03 «О знаке 
отличия Свердловской области «За заслуги перед 
Свердловской областью» («Областная газета», 
2005, 28 декабря, № 403—404) с изменениями, 
внесенными законами Свердловской области от 8 
декабря 2006 года № 78-03 («Областная газета», 
2006, 12 декабря, № 420—422) и от 26 декабря 
2008 года № 149-03 («Областная газета», 2008, 
27 декабря, № 414—415), и статьей 9 Областного 
закона от 19 апреля 1999 года № 5-03 «О награ
дах, почетных званиях Свердловской области и 
наградах высших органов государственной власти 
Свердловской области» («Областная газета», 
1999, 21 апреля, № 75) с изменениями, внесен
ными законами Свердловской области от 16 мая 
2005 года № 39-03 («Областная газета», 2005,18 
мая, № 135), от 7 марта 2006 года № 11-ОЗ («Об
ластная газета», 2006,11 марта, № 69—70) и от 21 
декабря 2007 года № 163-03 («Областная газета», 
2007,26 декабря, № 455—457), на основании пред
ставления Правительства Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Наградить Дабахова Сергея Ивановича — 

генерального директора открытого акционер
ного общества «Уральский завод технических 
газов» — знаком отличия Свердловской области 
«За заслуги перед Свердловской областью» III 
степени.

2. Настоящий указ опубликовать в «Областной 
газете».

Г убернатор
Свердловской области Э.Э.Россель.

г. Екатеринбург
13 марта 2009 года
№ 220-УГ

ПРАВИТЕЛЬСТВО 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
от 16.03.2009 г. № 267-ПП
г. Екатеринбург

Об установлении величины прожиточного 
минимума на // квартал 2009 года

В соответствии с Областным законом от 4 
января 1995 года № 15-03 «О прожиточном ми
нимуме в Свердловской области» («Областная 
газета», 1995, 13 января, № 3) с изменениями, 
внесенными Областным законом от 15 июля 
1999 года № 19-03 («Областная газета», 1999, 

20 июля, № 136), Законом Свердловской области 
от 27 декабря 2004 года № 233-03 («Областная 
газета», 2004, 29 декабря, № 356—359), Зако
ном Свердловской области от 10 декабря 2005 
года № 122-03 «О потребительской корзине в 
Свердловской области на 2006—2010 годы» («Об
ластная газета», 2005, 14 декабря, № 383—385) с 
изменениями, внесенными Законом Свердловской 
области от 17 апреля 2006 года № 23-03 («Об
ластная газета», 2006, 19 апреля, № 116—117), 
Правительство Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Установить величину прожиточного минимума 

на II квартал 2009 года, рассчитанную на основе 
данных Территориального органа Федеральной 
службы государственной статистики по Свердлов
ской области об уровне потребительских цен:

в расчете на душу населения Свердловской 
области — 5028 рублей в месяц;

для трудоспособного населения — 5433 рубля 
в месяц;

для пенсионеров — 3957 рублей в месяц; 
для детей — 4806 рублей в месяц.

Председатель Правительства
Свердловской области В.А.Кокшаров.

от 16.03.2009 г. № 268-ПП
г. Екатеринбург

Об утверждении минимального 
потребительского бюджета 

на И квартал 2009 года

В соответствии с Областным законом от 18 
декабря 1996 года № 55-03 «О минимальном по
требительском бюджете населения Свердловской 
области» («Областная газета», 1996, 26 декабря, 
№ 189) с изменениями, внесенными Законом 
Свердловской области от 19 марта 2007 года 
№ 12-03 («Областная газета», 2007, 21 марта, 
№ 87—88), и постановлением Правительства 
Свердловской области от 27.08.2007 г. № 825-ПП 
«Об утверждении Перечня продуктов питания, 
непродовольственных товаров и услуг, составляю
щих набор основных потребительских товаров и 
услуг, и методики расчета минимального потре
бительского бюджета населения Свердловской 
области» (Собрание законодательства Свердлов
ской области, 2007, №8-1, ст. 1276) с изменения
ми, внесенными постановлением Правительства 
Свердловской области от 02.03.2009 г. № 234-ПП, 
Правительство Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Утвердить минимальный потребительский 

бюджет на II квартал 2009 года:
в расчете на одного жителя Свердловской об

ласти в размере 12613 рублей в месяц;
для трудоспособного населения — 14874 

рубля в месяц;
для пенсионеров — 11287 рублей в месяц; 
для детей — 8111 рублей в месяц.

Председатель Правительства
Свердловской области В.А.Кокшаров.

«Мертвый сезон» 
закончится

в марте
Как и предполагалось, 
мировой финансовый 
кризис продолжает 
негативно сказываться 
на деятельности 
российских 
аэропортов, в том 
числе и Кольцово. В 
январе показатели 
хуже, чем в декабре, 
в феврале - хуже, 
чем в январе. В 
феврале в Кольцово 
обслужили на 21,8 
процента пассажиров 
меньше в сравнении с 
аналогичным периодом 
прошлого года.

Меньше стали летать 
за границу - на 21,9 про
цента, по России - на 22,2 
(причём, за два меся
ца почти 60 процентов в 
общем объёме снижения 
пассажиропотока при
ходится на такие вос
требованные ранее на
правления, как Москва и 
Санкт-Петербург), в стра
ны СНГ - на 20 процентов. 
Грузов и почты в феврале 
обработано на 32,6 про
цента меньше, чем в фев
рале. Об этом сообщили в 
пресс-службе аэропорта.

-По данным Росавиа
ции, высокие темпы роста 
цен на авиатопливо в ми
нувшем году, сложная си
туация савиакомпаниями- 
банкротами альянса Air 
Union, образовавшийся 
кризис неплатежей и в 
целом финансовая неста
бильность стали основ-

ными причинами сниже
ния пассажиропотока на 
авиационном транспорте, 
- объясняет генеральный 
директор аэропорта Ки
рилл Шубин. - При этом 
первый квартал года для 
аэропортов и авиакомпа
ний традиционно являет
ся «мёртвым сезоном». 
Поэтомуувеличение спро
са на авиаперевозки мы 
ожидаем во втором квар
тале. Безусловно, со сво
ей стороны прикладываем 
к этому дополнительные 
усилия...

Подобная ситуация 
складывается и в других 
аэропортах России. В 
связи с этим в правитель
стве РФ разрабатывается 
программа региональных 
воздушных перевозок. 
Аэропорт Кольцово так
же реализует собствен
ную программу развития 
региональной авиации. 
Однако, по мнению его 
руководства, авиакомпа
нии из-за больших затрат 
неохотно рассматривают 
предложения екатерин
бургского аэропорта об 
открытии новых маршру
тов по России.

И хотя общее число 
рейсов составило 95 про
центов к уровню прошло
го года, в марте, к концу 
«мёртвого сезона» в авиа
компании ожидают рост 
по всем показателям.

Тамара ПЕТРОВА.

ИФНС России по Кировскому району г. Екатеринбурга сообща
ет о своей готовности принимать налоговую и бухгалтерскую от
четность юридических лиц и индивидуальных предпринимателей 
в электронном виде по каналам связи. Переход к полностью бес
контактному, безбумажному способу представления отчетности - 
удобно, просто, надежно, выгодно.

Если вы представляете налоговую отчетность в электронном 
виде по каналам связи, пользуйтесь услугами информационного 
сервиса. Тогда вы сможете со своего рабочего места, не посещая 
налоговую инспекцию, в режиме «off line» (направление запроса и 
получение ответа, подписанного ЭЦП налогового органа) получать 
следующие услуги:

Справку о состоянии расчетов по налогам, сборам и взноса.
Выписку операций по расчету с бюджетом.
Перечень бухгалтерской и налоговой отчетности, пред-

ставленной в отчетном году.
Акт сверки расчетов налогоплательщика по налогам, сбо

рам и взноса.
Подать заявление на Справку об исполнении налогопла

тельщиком обязанности по уплате налогов, сборов, страхо
вых взносов, пеней и налоговых санкций».

Вышеперечисленные услуги предоставляются всем налогопла
тельщикам в рамках Договора на оказание услуг при подключении 
к системе представления налоговой и бухгалтерской отчетности 
по каналам связи. Порядок и сроки получения дополнительных ин
формационных услуг можно уточнить у вашего специализирован
ного оператора связи:

ЗАО «ПФ «СКВ Контур» (343) 370-73-70;
ООО «Линк-Сервис» (343) 375-32-00, 375-32-48, 378-26-26;
ООО «Мостинфо-Екатеринбург» (343) 378-78-06, 378-78-07.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса на право заключить договор на оказание услуг по проведению 

обязательного ежегодного аудита годовой бухгалтерской (финансовой) отчётности 
ОАО «Свердловское агентство ипотечного жилищного кредитования» по итогам 2009 г.

ИФНС России по Кировскому району г. Екате
ринбурга сообщает о результатах работы по лега
лизации заработной платы за 2008 год. В январе 
- декабре 2008 г. налоговой инспекцией совмест
но с Администрацией района заслушано 638 ра
ботодателей по вопросу легализации доходов 
граждан. До руководителей доведена информа
ция об уровне среднемесячной заработной платы 
(в расчете на одного работника) по соответствую
щим видам экономической деятельности (ВЭД) в 
муниципальном образовании «город Екатерин
бург». Предложено легализовать фактически вы

плачиваемые работникам доходы, представить 
новые штатные расписания на 2009 г.

Из 638 заслушанных работодателей повыси
ли заработную плату 552, в том числе 251 - до 
среднего уровня по ВЭД, 301 повысили заработ
ную плату выше прожиточного уровня, но ниже 
среднего по ВЭД.

Благодаря средствам массовой информации, 
размещению данной информации в обществен
ных местах 93 предприятия самостоятельно по
высили заработную плату сотрудников до сред
него уровня по ВЭД.

ИФНС России 
по Кировскому району 

г. Екатеринбурга 
сообщает, что 1 апреля 
2009 года наступает по
следний срок уплаты 
физическими лицами 
земельного и транспорт
ного налога за 2008 год. 
Несвоевременная уплата 
налога повлечет за собой 
начисление пени и штрафа.

ИНФОРМАЦИЯ 
для пользователей автомобильных дорог общего пользования 

регионального значения Свердловской области на период 
сезонного (весеннего) ограничения движения 2009 года

В соответствии с ФЗ от 30.12.2008 № 307-ФЭ 
«Об аудиторской деятельности» ОАО «Сверд
ловское агентство ипотечного жилищного 
кредитования» (ОАО «САИЖК») извещает об 
объявлении открытого конкурса на право за
ключить договор на оказание услуг по проведе
нию обязательного ежегодного аудита годовой 
бухгалтерской (финансовой) отчётности ОАО 
«Свердловское агентство ипотечного жилищ
ного кредитования» по итогам 2009 г.

Наименование заказчика, место нахож
дения заказчика:

ОАО «Свердловское агентство ипотечного 
жилищного кредитования», г.Екатеринбург, 
ул. Белинского, 35.

Почтовый адрес заказчика: 620075, 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Контактный адрес электронной почты: 
ipotekaek@inbox.ru.

Контактный телефон: тел/факс (343) 
266-89-23, секретарь конкурсной комиссии.

Форма торгов — открытый конкурс.
Предмет договора по проведению обя

зательного аудита: обязательный ежегодный 
аудит бухгалтерской (финансовой) отчётности 
ОАО «Свердловское агентство ипотечного 
жилищного кредитования» за 2009 г.

Срок и место проведения аудита: ауди

торская проверка за 2009 г. должна быть за
вершена не позднее 25 марта 2010 года.

Место проведение аудита: г.Екатеринбург, 
ул. Белинского, 35.

Форма, сроки и порядок оплаты услуг: 
в соответствии с договором на проведение 
аудиторской проверки.

Источник финансирования заказа: соб
ственные средства заказчика.

Начальная максимальная цена договора: 
максимум 120 000 (Сто двадцать тысяч) рублей 
с учетом НДС.

Порядок, место и срок подачи заявок на 
участие в конкурсе:

Заявка на участие в конкурсе подается орга
низатору конкурса в порядке, предусмотренном 
конкурсной документацией, в срок до 12.00 
«17» апреля 2009 г. Заявка подается по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Заявка аудиторской организации на уча
стие в конкурсе направляется организатору 
конкурса по почте заказным письмом или 
доставляется нарочным по почтовому адресу 
организатора конкурса и должна содержать 
все документы, предусмотренные конкурсной 
документацией.

Конкурсная документация размещается на 
официальном сайте организатора конкурса 
www.sahml.ru, а также представляется лю

бому заинтересованному лицу на основании 
поданного в письменной форме запроса по 
указанному почтовому адресу организатора 
конкурса и контактному адресу электронной 
почты в течение двух рабочих дней со дня его 
получения.

Конкурсная документация выдаётся секре
тарём Комиссии с 10.00 до 17.00 по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Аудиторская организация подаёт заявку на 
участие в конкурсе в письменной форме в за
печатанном конверте, на котором указывается 
наименование конкурса. Участник Конкурса 
вправе не указывать на таком конверте своё 
фирменное наименование и почтовый адрес.

Вскрытие конвертов с заявками осущест
вляется 21 апреля 2009 года в 10.00 по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Рассмотрение заявок на участие в кон
курсе осуществляется в срок, не превышающий 
двадцать дней со дня вскрытия конвертов с 
заявками на участие в конкурсе по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Подведение итогов конкурса осущест
вляется 27 апреля 2009 года в 10.00 по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Белинского, 35.

Порядок проведения конкурса и перечень 
представляемых конкурсантами документов 
установлен в конкурсной документации.

Ограничение движения на автомо
бильных дорогах общего пользования ре
гионального значения вводится на период 
с 06 апреля 2009 года по 20 мая 2009 
года, продолжительностью 45 суток.

Основание: постановление правитель
ства Свердловской области от 04.03.2003 г. 
№ 117-ПП «О движении тяжеловесных и 
крупногабаритных грузовых транспортных 
средств по автомобильным дорогам обще
го пользования регионального значения 
Свердловской области», приказ начальника 
Свердловского областного государствен
ного учреждения «Управление автомобиль
ных дорог» от 20.02.2009 г. № 43 «О вве
дении временного ограничения движения 
для грузовых транспортных средств по ав
томобильным дорогам общего пользова
ния регионального значения Свердловской 
области в весенний период 2009 года».

Вводимые ограничения: на период 
ограничения движения вводится допусти
мая осевая нагрузка автотранспортного 
средства для автомобильных дорог с усо
вершенствованным типом покрытия (ас
фальтобетонные и цементобетонные) - 7 
тонн/ось, с грунтощебёночным и щебёноч
ным покрытием - 4 тонны/ось.

Для обеспечения пользователей авто
мобильных дорог информацией о вводимых 
ограничениях на дорогах регионального 
значения устанавливаются дорожные знаки 
3.12. «Ограничение массы, приходящейся 
на ось транспортного средства» с указа
нием на них предельно допустимых осевых 
нагрузок для автотранспортных средств.

В период действия ограничения:
-запрещается проезд по автомобиль

ным дорогам общего пользования ре-

гионального значения автотранспортных 
средств, нагрузки на ось которых превыша
ют установленные значения, указанные на 
дорожных знаках;

-разрешается проезд автотранспорт
ных средств с превышением указанных 
на дорожных знаках допустимых осевых 
нагрузок при наличии специального раз
решения. Специальные разрешения вы
даются Свердловским областным госу
дарственным учреждением «Управление 
автомобильных дорог» в соответствии с 
действующей Инструкцией по перевозке 
крупногабаритных и тяжеловесных гру
зов автомобильным транспортом по до
рогам Российской Федерации № 1146 от 
08.08.96 г.

В виде исключения:
разрешается проезд по автомобиль

ным дорогам общего пользования регио
нального значения без оформления спе
циальных разрешений:

1) автотранспортных средств, нагрузка 
на ось которых не превышает круглого
дичного значения допустимой осевой 
нагрузки, осуществляющих перевозку 
пассажиров, почты, гуманитарной помощи, 
медикаментов, комбикормов, семян, удо
брений, скота и птицы, сжиженного газа, 
продуктов питания (за исключением раз
личных вод и соков, безалкогольных и алко
гольных напитков);

2) автотранспортных средств, осущест
вляющих международные перевозки 
грузов по межправительственным со
глашениям и обязательствам (при на
личии сопроводительных документов, 
удостоверяющих перевозку грузов по меж
правительственным соглашениям);

3) техники МЧС и организаций, сле
дующих для ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций и стихийных 
бедствий (в сопровождении машины ДПС 
или дорожной службы, с документами, за
веренными печатью отдела сохранности 
автодорог Свердловского областного го
сударственного учреждения «Управление 
автомобильных дорог»);

4) специальных автомобилей и транс
портных средств, осуществляющих пере
возку техники лесохозяйственных предпри
ятий и торфопредприятий, исключительно 
длятушения лесных и торфяных пожаров 
в пределах границ обслуживаемого района 
(с отметкой и указанием маршрута в путе
вых листах, заверенных печатью отдела 
сохранности автодорог Свердловского об
ластного государственного учреждения 
«Управление автомобильных дорог».

Примечание:
Осевые нагрузки АТС измеряются по 

фактическим параметрам автомобильны
ми весами передвижных пунктов весового 
контроля.

Для получения специального разреше
ния пользователю автомобильных дорог 
необходимо обратиться с соответствующей 
заявкой по адресу: г.Екатеринбург. ул. Лу
начарского, 203. Свердловское областное 
государственное учреждение «Управление 
автомобильных дорог», отдел сохранности 
автодорог, тел,/факс (343) 261-71-98.

Заместитель начальника 
Свердловского областного 

государственного учреждения 
«Управление автомобильных дорог»

М.М. ЕРШОВ.

Я, ШАМШИЕВ Минниян, участник общей долевой собствен
ности СПК «Уфимский», сообщаю о своём намерении выделить в 
счёт своей земельной доли земельный участок площадью 7,27 га в 
частную собственность, который 
находится в урочище «Поле № 2», 
около д.Нижний Арий, за приуса
дебными участками жителей ул.
Гагарина.

Выкопировка прилагается.
Возражения направлять по 

адресу: Свердловская обл., 
Ачитский р-н, д.Нижний Арий, 
ул. Гагарина, 12 — 2.

Я, ФАЯЗОВА Нагима Гакашевна, участница общей долевой 
собственности СПК «Уфимский», сообщаю о своём намерении вы
делить в счёт своей земельной доли 
земельный участок площадью 7,27 
га в частную собственность, кото-, 
рый находится в урочище «Поле 
№ 2», около д.Нижний Арий, за 
приусадебными участками жителей 
ул. Гагарина.

Выкопировка прилагается.
Возражения направлять по 

адресу: Свердловская обл., Ачит- · 
ский р-н, д.Нижний Арий, ул. 50 
лет Октября, дом 46.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о проведении конкурса по отбору 

аудиторской организации
Государственное унитарное предприятие Свердловской обла

сти «Телевизионная сеть» в соответствии с действующим законо
дательством приглашает аудиторские организации принять уча
стие в открытом конкурсе по отбору аудиторской организации для 
осуществления обязательного ежегодного аудита годовой бухгал
терской отчётности за 2008, 2009, 2010 годы.

Заседание конкурсной комиссии и подведение итогов со
стоится 03.04.2009 года в 10.00 по адресу предприятия.

Сбор заявок осуществляется до 27.03.2009 г.
Адрес предприятия: 620062, г.Екатеринбург, ул. Блюхера, 4.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса по отбору аудиторской 

организации для осуществления обязательного аудита
ОАО «Уральский институт металлов», адрес: 620219, г.Екатеринбург, 

ул. Гагарина, 14, тел (343) 374-03-91, факс 374-14-33, извещает о прове
дении 15 апреля 2009 г. в 14.00 конкурса по отбору организации для 
проведения независимой проверки бухгалтерской (финансовой) 
отчетности ОАО «Уральский институт металлов» за 2009-2011гг.

Конкурсная документация будет выдаваться представителям Участни
ков конкурса при наличии письменной заявки и доверенности по адресу 
Организатора.

Заявки будут приниматься до 28 марта по адресу Организатора.
К участию в конкурсе допускаются организации, имеющие лицензию 

на осуществление аудиторской деятельности и опыт работы в области 
аудита не менее пяти лет.

а УВЕДОМЛЕНИЕ
Балтийский Банк кредиторов и клиентов об изменении местонахождения

Екатеринбургского филиала
Открытого Акционерного Общества «Балтийский Банк»

Екатеринбургский филиал Открытого Акционерного Общества «Балтийский Банк» уведомляет об из
менении местонахождения.

С 23 марта 2009 года Екатеринбургский филиал Открытого Акционерного Общества «Балтийский 
Банк» осуществляет свою деятельность по адресу:

620075, г.Екатеринбург, ул.Мамина-Сибиряка, дом 52, тел. (343) 253-12-71.

mailto:ipotekaek@inbox.ru
http://www.sahml.ru
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МЫ РАЗГОВАРИВАЕМ с Аттилой 
Берешем через переводчика Таню. 
Венгерский-английский-русский... В 
какие-то моменты, словно не доверяя 
самому себе, опасаясь неточности 
перевода понятий и смыслов, 
Аттила ещё «ныряет» в компьютер, 
к электронному переводчику. На 
несколько секунд разговор замирает. 
Аттила не отрывается от компьютера, 
пока не выберет наиболее точное, 
нужное ему слово...
Но это, пожалуй, самый лёгкий 
выбор из тех, перед которыми 
А.Береша, главного режиссёра 
Будапештского театра оперетты, 
поставило приглашение сделать 
спектакль на Урале. Другая страна 
и язык. Незнакомый театр. А самое 
существенное - это не просто

-Думаю, театр вообще соз
дан для того, чтобы делать лю
дей счастливыми, - говорит 
А.Береш. - Не важно - оперет
та это, драма или балет. Спек
такль должен заставить чело
века, публику думать, должен 
говорить о насущных, совре
менных проблемах. Пробле
мах того зрителя, что пришёл 
на спектакль, и о том, как ему,

■ПОДРОБНОСТИ

Серебряные медали 
Спартакиады — у свердловчан

даже при его проблемах... 
стать счастливым. Поэтому я 
сам никогда не работаю над 
спектаклем в плохом на
строении. Уверен: спектакль 
создаётся не для того, чтобы 
послушать, посмотреть его, 
а, выйдя из театра, забыть, 
вернуться к жизни. Я создаю 
какую-то историю, чтобы по
ведать зрителям нечто важное 
и для меня лично, и чтобы их 
сердце забилось в ответ.

-А от чего должно дрог
нуть в ответ зрительское 
сердце на «Цыганской люб
ви»? О чём - спектакль?

-О жизни Зорики, Йожи и 
Ионеля и об их выборе. Ду
маю, в любой судьбе бывают 
такие моменты, когда мы при
нимаем решение. Хорошее 
или плохое. И в «Цыганской 
любви» речь как раз о такой 
любви, которая требует ре
шения, выбора. Любви самой 
большой, сокровенной. Край
ней, идеальной. Нет, мину
точку! «Идеальной» - не очень 
точное слово. (Аттила ищет 
слово в компьютерном пере
водчике). «Цыганская любовь» 
- о чувстве, которое безответ
но. Любой из нас хотя бы раз в 
жизни встречал любовь, кото
рая не была взаимной. И тогда 
мы принимали решение. Мо
жет быть, сегодня мы жалеем 
о нём. А может быть, рады, что 
в тот момент приняли имен
но его. Я пытаюсь рассказать 
об этом - о решении. Хоро
шо ли, легко ли, возможно ли 
сказать «нет» любви? Можно 
ли любить - как это сказать? - 
«от головы»? Основываясь на 
разуме, беря его в союзники. 
Не прислушиваясь к сердцу. 
Или всё же любовь - какой-то 
метафизический процесс, не 
подвластный логике? Даже 
когда вы любите человека 
другой национальности. Есть 
ли в этом какая-то проблема? 
Например, любовь израиль
тянки к палестинцу. Или рус
ского к армянке? Или, как в 
«Цыганской любви», - любовь 
цыгана и венгерской девушки. 
Убеждён, что эта «проблема» - 
надуманное препятствие. Для 
меня важно: любят ли двое 
друг друга, а их националь
ности - дело десятое. Однако 
общество в нашем огромном 
мире заставляет нас думать, 
что национальная принадлеж
ность - именно препятствие. 
Вот эту проблему мы и пы
таемся поднять в спектакле. 
Чтобы найти свой ответ.

-При такой серьёзной 
проблеме, заявленной в 
спектакле, будет ли в «Цы
ганской любви» традици
онный для оперетты хэппи 
энд? Если - нет, как вы «вы
крутитесь» из условностей, 
традиций жанра ?

-О, я вообще не хочу по
нимать этого расхожего сло
ва «хэппи энд»! Я не знаю, что 
такое отдельно - «счастье» и 
«горе». Может быть, то, что 
для меня счастье, для вас - 
причина волнений, грусти. То, 
что для меня правда, для вас 
совсем не обязательно истин
но. Финал всё-таки счастли
вый в спектакле, потому что в 
конце истории есть решение. 
Два человека - Йожи и Зори- 
ка —не нашли способ любить 
друг друга (в этом смысле 
история завершается не
счастливо), но и тот, и другой 
нашли свой способ жить даль
ше. Поэтому и можно сказать: 
в «Цыганской любви» - счаст
ливый финал.

Однако каждый из зрите
лей сам решит для себя: так 
это или нет. Может быть, кто- 
то из зрителей после спек
такля, дня через два-три, не
делю, расстанется с самой 
большой своей любовью - и 
для него это будет лучшее 
решение (а вдруг, окажется,

перенос готового спектакля (как 
было в случае с недавней российско- 
венгерской премьерой «Графини 
Марицы» в той же Свердловской 
музкомедии), а - новая сценическая 
версия известной оперетты Легара. 
По сути - авторская работа, 
в которой к тому же режиссёр 
А.Береш решил отойти от привычной 
романтики, напротив - заставляет 
персонажей жить на сцене со всей 
необузданной страстью цыганского 
темперамента...
И только в самом главном - в 
отношении к Театру - у А.Береша 
не было необходимости делать 
выбор. Его взгляд на искусство 
театра, оказалось, - давнее кредо, 
не зависящее от страны, языка или 
жанра.

■ ТОЛЬКО В «ОГ»: ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС 

Выбор
Аттилы Береша

Сегодня вечером на сцене Свердловской музкомедии 
венгерский режиссёр представит свою версию 

знаменитой оперетты Ференца Легара «Цыганская любовь»
- не лучшее?). Может быть, 
кто-то, наоборот, после этого 
спектакля признается в люб
ви, женится и будет счастлив. 
Словом, не всё однознач
но. Не всё делится на «да» и 
«нет», «чёрное» и «белое». В 
конце спектакля можно поста
вить большой-большой знак 
вопроса. Зрители должны 
пойти домой с пищей для раз
мышлений. Подумать о· том, 
что они видели, и попытаться 
- каждый! - найти собствен
ное решение этого вопроса. 
Действительно, что важнее - 
жить со своей самой большой 
любовью либо просто жить? 
Второй путь не обязательно 
грустный, несчастливый. Ведь 
иногда большая любовь спо
собна сжечь дотла...

-Ничего себе дилем
ма! Похоже, Свердловская 

музкомедия снова готовит 
спектакль, на котором пу
блике предлагают не про
сто развлечься...

-Посмотрим, как публика 
отреагирует на это. Не надо 
думать, что «Цыганская лю
бовь» - грустная история. В 
спектакле - много разных 
чувств, разных настроений. У 
Йожи и Зорики - вот такая лю
бовь, но параллельно в спек
такле есть пары, которые яв
ляют образец другой любви. 
Очень смешной. Есть «исто
рия любви» между взрослыми 
людьми, которые, впрочем, 
пытаются жить словно им по 
20 лет. Ещё одна любовь - ког
да двое с первого взгляда по
чувствовали взаимную симпа
тию и не думают о том, какая 
это будет любовь, что их ждёт. 
Они хотели быть вместе - и 
они будут вместе. Хотя и при
дут к этому весьма оригиналь
ным образом.

«Цыганская любовь» - очень 
хорошая комедия, но - заме
шанная на драме и мелодра
ме. Это жизнь!.. Невозможно 
же сказать про Чехова, что его 
«Три сестры» - однозначно 
трагедия...

-Но уж не комедия же?!
-И комедия тоже. Очень хо

рошая комедия. Хотя в то же 
самое время и драма. В жизни 
вообще всё очень близко: тра
гедия и комедия. И про Досто
евского нельзя сказать, что 
он писал только трагические 
истории и судьбы. В его про

изведениях много и весёлых 
ситуаций. Например, в изо
бражении дьявола, чёрта. Или, 
например, когда его герои в 
1857 году пытаются создать 
политическую партию. Это 
очень смешно. Это абсурд. 
Помните? Ставрогин Николай 
Все-во-ло-до-вич... (трудно 
произносимое отчество героя 
романа «Бесы» А. Береш прого
варивает по слогам). Словом, 
я не вижу непреодолимого ба
рьера, границы между драмой 
и опереттой. Другое дело, что 
есть разные театры - плохой 
и хороший. Живой театр либо 
мёртвый. Но - никакой прин
ципиальной разницы в жанрах! 
И в драме, и в балете, и в опе
ретте, и в опере надо просто 
рассказывать о Жизни.

-Знаю, что вы ставили на 
сцене «Бесов» Достоевско

го. Это случайный факт ва
шей режиссерской биогра
фии? Просто предложили 
поставить?.. Хотя, чувству
ется, у вас есть и личный 
интерес к Фёдору Михайло
вичу, русской литературе, 
истории, и свой взгляд на 
это?

-Достоевский - это, конеч
но же, не случайно. Достоев
ский - это интересно. Очень! 
Так что «Бесы» - это был и мой 
выбор.

-А «Цыганская любовь» 
в Свердловском театре му
зыкальной комедии - ваш 
выбор? Кроме того, что при
гласили. ..

-Да! На мой взгляд, вооб
ще, нет режиссёров, которые 
могут ставить только драму 
или только комедию. Вы не 
можете посадить режиссёра 
в коробку и написать на ней: 
«Драматический режиссёр». 
А на другой - «Режиссёр опе
ры». У меня в Венгрии есть 
очень хорошие друзья, ре
жиссёры, которые, желая по
ставить мюзикл или оперет
ту, спрашивают меня: «Как ты 
это делаешь?», словно есть 
исключительные законы по
становки той же оперетты. Но 
разнообразие в нашем деле 
очень важно. В противном слу
чае, занимаясь только одним 
жанром, вы просто умрёте - 
от тоски или истончившегося 
профессионализма. Мне по
везло в жизни: я ставил драму, 
оперетту, мюзикл, оперу, ра-

ботал в жанре театра абсурда. 
Думаю, что для профессии это 
очень хорошо.

-Вы настаиваете на пра
ве и даже необходимости 
широкого жанрового вы
бора в режиссёрской про
фессии. А как - с принципи
альным выбором, выбором 
самой профессии? Когда 
- или-или. В какой момент 
Аттила Береш остановился 
на желании быть режиссё
ром? Какое впечатление 
определило этот выбор?

-Я был актёром. Однажды в 
театр, где я работал, на поста
новку спектакля был пригла
шён режиссёр. Она, женщи
на. Она делала свою работу, 
ставила спектакль, очень ин
тересно. Во время репетиций 
много говорила о жизни, о 
взаимоотношениях людей, о 

нюансах и оттенках их чувств. 
У меня в том спектакле была 
большая роль. Я был на каж
дой репетиции. Слушал её. И 
решил однажды для себя: то, 
что она делает, что говорит, 
как анализирует жизнь, спек
такль, характеры, взаимоот
ношения - я тоже смогу сде
лать. Я хотел делать, как она. 
Заниматься тем, чем занята 
она. Режиссурой. И тогда я 
пошёл и сдал экзамен на фа
культет режиссуры.

Конечно, пришлось много 
пережить, узнать, прежде чем 
найти - вот кем я хочу стать. 
Но, честно говоря, я и сегодня 
не знаю - правильный ли это 
выбор. В моей работе много 
моментов, когда я понимаю: 
какое счастье, что я - режис
сёр. Но случается и другое - 
когда не то что грустно, когда 
ты сам себе не рад... Не подо
зревайте меня в комплимен- 
тарности (улыбается), но во 
время работы здесь, в Екате
ринбурге, я чаще был счаст
лив, нежели наоборот.

-Приезд в Екатеринбург, 
общение с уральцами, наша 
природа - встретили ли вы 
здесь что-то, что помогло 
вам как постановщику спек
такля? Подсказало режис
сёрский ход? Вдохновило?

-Да. Большая русская душа. 
Это сказывается во всём.

-В спектакле - тоже? Во
обще, российская и венгер
ская оперетта как явления 
театрального мира - влия

ют ли национальные осо
бенности исполнителей, 
место постановки спекта
кля на жанр?

-Затрудняюсь сразу отве
тить... Но вот что важно: когда 
ты ставишь спектакль, не надо 
обращать внимание на тради
ции. Нет, я уважаю традиции, 
однако мне не нравится тради
ционализм. Думаю так: когда 
берёшь в руки либретто - надо 
прочитать текст, послушать 
музыку. Потом попытаться 
представить свой спектакль, 
обращённый к сегодняшне
му зрителю. Традиции, в том 
числе и национальные, неиз
бежно скажутся. Само собой. 
Ведь те же национальные тра
диции - они в нашей крови. 
Вы не можете работать только 
сердцем, не включая разума, 
логики, сознания. И даже в 
ваших рассуждениях есть 
какие-то традиционные пред
ставления. Работает генотип. 
Об этом не надо заботиться. 
Надо заботиться о том, чтобы 
твоя мысль взволновала чьё- 
то сердце - зрителей, актё
ров.

-«Графиню Марицу» в 
Свердловской музкоме
дии ставили ваши соотече
ственники - постановочная 
группа из Венгрии. Знал ли 
Аттила Береш перед приез
дом сюда, на Урал, что это 
за театр - Свердловская 
музкомедия?

-Знал. Конечно же, я рас
спрашивал тех, кто ставил 
«Марицу» в Екатеринбурге: 
«Как это было?». Коллеги в 
голос говорили: «Было заме
чательно! Великолепно!». Гля
дя в счастливые глаза своего 
коллеги, я спрашивал (смеёт
ся): «Что с тобой случилось? 
Ты влюбился?». А он ответил: 
«Нет, я просто нашёл там 
очень хороших актёров. Они 
сделали в спектакле всё, как 
я хотел».

Однако мне самому больше 
нравятся актёры, которые не 
делают то, что я прошу...

-?!
-В репетиционный период 

мне нравится конфронтация. 
Нравится спорить. Послушный 
актёр - не «мой» актёр. Мне 
больше по душе, когда актёры 
имеют собственное мнение 
и не боятся высказывать его, 
если даже оно - в полном про
тиворечии с режиссёрским 
видением. Всё время прошу 
актёров играть так, как под
сказывает им сердце, а не так, 
как я говорю. Я могу просто 
описать ситуацию, характер, 
образ, могу рассказать, как 
думает тот или иной персо
наж, но сам образ - это созда
ние актёра. Это - конкретный 
актёр, проживающий историю 
в предложенных обстоятель
ствах. И в этой истории неиз
бежно проявляются его лич
ностные качества. Поэтому 
мне нравится спорить, искать 
истину.

-Из тех актёров, кто спо
рит, с кем вам особенно ин
тересно работается?

-Да они все спорят! Галина 
Петрова, Анатолий Бродский, 
Татьяна Мокроусова, Женя 
Толстов, Михаил Шкинев, 
Ирина Цыбина и даже Лара 
Крофт (смеётся. Тут надо объ
яснить: трудно произноси
мые для него русские имена 
А.Береш заменил в общении 

на имена популярных кино
образов. «Лара Крофт» - это 
Лариса Емельянова)... В каж
дом я нашёл что-то, что ин
тересно мне лично. Таких ак
тёров здесь, действительно, 
очень много. Боюсь кого-то 
не назвать...

-Вы видели их в других 
спектаклях? Что из реперту
ара Свердловской музкоме
дии удалось посмотреть? И 
что, быть может, особенно 
тронуло сердце?

-«Екатерина Великая». 
Очень хорошая постанов
ка! Это такое большое кино, 
сюрреалистичное, в стиле 
режиссёра-авангардиста Гри- 
нуэя. Потрясающая работа. 
Ещё - «Хелло, Долли!». Это, 
напротив, забавно. Но, честно 
говоря, во многих спектаклях 
я видел только часть пред
ставления, потому что каждый 
вечер - у нас репетиции...

-В своё время вы поста
вили в Петербургском теа
тре музыкальной комедии 
оперетту «Баронесса Лили». 
Те, кто видел тот спектакль 
и уже имеют представление 
о рождающейся в Сверд
ловской музкомедии «Цы
ганской любви», отмечают 
и там, и здесь большие про
логи к действию, не свой
ственные российскому теа
тру. Что это - ваш личный 
режиссёрский ход ?

-В «Баронессе Лили» боль
шой пролог построен на им
провизации. Там просто актё
ры любят импровизировать. 
И каждый раз пролог был на
столько длинным, насколько 
этого хотелось актёрам, на
сколько им хватало сил, фан
тазии. Но «Баронесса Лили» 
- это совсем другой театр. В 
«Баронессе...» идёт разговор 
о невозможности жанра опе
ретты, его абсурдности. Что- 
то вроде пародии...

Я делаю пролог, если чув
ствую, что он нужен в спекта
кле. В «Цыганской любви» он 
будет. Несколько ироничный. 
Потому что я хочу показать, 
где начинаются все эти обра
зы. Аони начинают свою жизнь 
со сцены театра. Это театр в 
театре. То, что произойдёт по
сле пролога, это может быть, 
жизнь, а может быть, - про
должение представления, ко
торое разыгрывают актёры. И 
надо решить: либо это жизнь 
после театра, либо театр в 
театре.

-Решить должен зри
тель?

-Я-то знаю ответ. Но, воз
можно, публика найдёт какое- 
то своё видение.

Прощаясь, благодарю 
А.Береша за интервью, сожа
лею, что необходимость пе
ревода заняла драгоценные 
минуты, не обо всём, о чём 
хотелось, удалось спросить. 
Искренне желаю Аттиле ис
полнить его мечту - выучить 
русский.

-Да-да, - с улыбкой со
глашается он, - пока могу 
сказать только «пожалуйста», 
«здравствуй», «спасибо», «я 
не говорю по-русски», «мину
точку!» и «всё в порядке». Но 
я понимаю очень много рус
ских слов. Понимаю всё, когда 
идёт разговор по спектаклю. 
Английский язык, например, 
(А.Береш знает четыре язы
ка) учил в США на улице. Так 
что думаю - выучу и русский. 
Я буду здесь ещё в течение 
полугода - и (улыбается) всё 
будет в порядке.

-Тогда встретимся и по
говорим только на русском. 
Без перевода.

-Через полгода? Неслож
но...

Ирина КЛЕПИКОВА.
Фото автора.

Сборная Свердловской об
ласти стала серебряным при
зером IV зимней Спартакиады 
учащихся России в общеко- 
мандном зачете.

В финальных стартах приняли 
участие команды 57 субъектов 
РФ. Лучший результат показали 
спортсмены Московской обла
сти (1147 очков). Свердловчане, 
уверенно завершив выступления 
в заключительных, традиционно 
«своих» видах (хоккей с мячом, 
лыжное двоеборье, биатлон, 
спортивное ориентирование, 
шорт-трек), обошли соперников 
из Челябинской области (953 
очка) и стали вторыми (1050). От
метим, что наши земляки высту
пили во всех 18 видах программы, 
завоевав 2 золотых, 23 серебря
ных и 10 бронзовых наград.

О некоторых спортсменах 
Свердловской области следует 
сказать особо. Редкий день без 
наград выступала на ледяной до
рожке Олеся Чернега, завоевав
шая в беге на коньках серебро 
на дистанции 1500 м и сразу три 
бронзы (500 м, 1000 м и команд
ная гонка).

В биатлоне отличилась Юлия 
Моторина, которая к серебряным

Будничное чемпионство
БАСКЕТБОЛ

«УГМК» (Екатеринбург) - 
«Спартак» (Санкт-Петербург) 
- 81:62 (20:12, 22:16, 9:18, 
30:16).

«УГМК»: Бибжицка - 18, Лев
ченко - 9, Степанова - 13, Рахма
туллина - 2, Тэйлор - 7; Нолан - 4, 
Водопьянова -2, Гоуда —16, Пен
декстер - 2, Абросимова - 8.

«Спартак»: Сперанская - 7, 
Грицаева - 8, Лобанова - 8, Фир
сова - 20, Миронова - 2; Рюхина 
- 3, Куличева - 3, Жедик - 2, Мах- 
лина - 9.

То, что новоиспечённый обла
датель Кубка России проиграет 
гостям и уступит первенство по 
итогам регулярного чемпионата, 
не допускалось и по разделу са
мой фантастической фантастики. 
Пусть даже «Спартак» в случае 
гипотетической победы получал 
бы пропуск в плей-офф. В Екате
ринбург «красно-белые» приеха
ли без главного тренера Саулюса 
Вадопалоса, который предпочёл 
в это время решать вопросы, свя
занные с будущим сезоном.

В первой половине стартовой 
четверти мимо корзины общими 
усилиями команды отправили 
37 очков, на табло же значились 
унылые 7:4. Правда, в оставшие
ся до перерыва пять минут хозяй
ки установили подобающую для 
матча с аутсайдером разницу в 
счёте - 20:12. Во втором периоде 
«лисицы» медленно, но верно на
ращивали преимущество, причём 
особой похвалы достойна Пон- 
декстер, раз за разом снабжав
шая высоких игроков шикарными 
передачами.

А вот третий период обернул
ся для «УГМК» сплошным кошма
ром - 7 потерь (всего за матч 19), 
лишь 9 набранных очков, и «про
ходной двор» в защите. За мину
ту до конца четверти от былого 
преимущества остались жалкие

Итоговая таблица
И В п Р/О О

1 «УГМК» (Екатеринбург) 18 16 2 1486- 1177 34
2 «Спартак» (Московская область) 18 16 2 1631 - 1233 34
3 ЦСКА (Москва) 18 14 4 1455 - 1169 32
4 «Надежда» (Оренбург) 18 11 7 1391 - 1294 29
5 «Динамо» (Москва) 18 11 7 1472- 1363 29
6 «Вологда-Чеваката» (Вологда) 18 8 10 1316- 1385 26
7 «Динамо» (Курск) 18 7 11 1230- 1317 25
8 «Динамо-ГУВД» (Новосибирск) 18 4 14 1149- 1408 22
9 «Спартак» (Санкт-II етерб ѵрг) 18 3 15 1227- 1445 21
10 «Славянка»(Челябинск) 18 0 18 1126- 1692 18

По итогам регулярного чемпио
ната определились восемь команд, 
которые по системе плей-офф 
разыграют награды чемпионата 
страны и места в Еврокубках на 
следующий сезон. В первом раунде 
встречаются: «УГМК» - «Динамо
ГУВД», «Спартак» (Мо) - «Динамо»

(К), ЦСКА - «Вологда-Чеваката», 
«Надежда» - «Динамо» (М). Матчи 
по схеме 1+1+1 пройдут 23, 26 и, 
если потребуется 29 марта. Пер
вые игры состоятся на площадках 
команд, указанных первыми.

Шаг вперёд. 
Но не очень широкий

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Турнир за 13-18-е места: 

«Строитель» (Сыктывкар) - 
«СКА-Свердловск» (Екатерин
бург) - 6:3 (4.Лысак; 13.Куроч
кин; 32.Цывунин; 47.Подкин; 
57.Перевощиков;59.Нейфельд 
- 51,72.Усьянцев; 76.Шевчен
ко).

За 18 минут до финального 
свистка на табло горели «едини
ца» и «шестёрка». Точно с таким 
же счётом «СКА-Свердловск» за
вершил две своих предыдущих 
встречи в Мурманске и Архангель
ске. На сей раз от заколдованных 
цифр с помощью голов Усьянцева 
и Шевченко удалось уйти, но сути 
дела это не меняет - армейцы 
вновь уступили по всем статьям.

По итогам сезона СКА пока
зал самый высокий за последние 
восемь сезонов результат - 17-е 
место (два раза он был 18-м, че
тыре - 19-м, один - 20-м). Однако 
целый ряд обстоятельств мешает 
считать это достижение успехом. 
Начнём с того, что участников чем
пионата стало меньше, и опереди
ли наши только одну команду из 

Итоговая таблица
И В Н п Μ О

13 "Строитель" Сыктывкар 10 7 0 3 32-27 21
14 "Мурман" Мурманск 10 6 1 3 48-39 19
15 "Водник" Архангельск 10 6 0 4 38-33 18
16 "Локомотив" Оренбург 10 4 0 6 24-35 12
17 "СКА-Свердловск" Екатеринбург 10 4 0 6 36-39 12
18 "Саяны" Абакан 10 2 1 7 23-28 7

Лучшие бомбардиры: В.Архипов («Мурман») - 21 мяч, Е.Перевощиков 
(«Строитель»), Е.Тюркин («Саяны») - по 14, Р.Исалиев («Водник»), В.Чарыков 
(«СКА-Свердловск») - 12.

Примечание: 19-е место в итоговой классификации занял красноту- 
рьинский «Маяк», снявшийся с соревнований в ходе первого этапа.

Алексей КУРОШ.

медалям в спринте на 6 км и пер- 
сьюте на 7,5 км добавила золото в 
эстафетной гонке 3x6 км в соста
ве сборной УрФО.

Бронзу в лыжном двоеборье, 
соревнования по которому прово
дились на горах Долгая и Белая в 
окрестностях Нижнего Тагила, за
воевали Михаил и Василий Шил
ковы, Самир Мастиев и Дмитрий 
Смирнов (командные соревнова
ния: прыжки с трамплина К-90 + 
лыжная эстафета 4x5 км). Михаил 
Шилков также завоевал бронзу и 
в личных соревнованиях (К-90 + 
спринт 5 км).

В заключительные дни Спар
такиады золото и серебро в двух 
лыжных эстафетах выиграл пред
ставитель спортивного ориенти
рования Василий Евтюхов.

В соревнованиях команд фе
деральных округов РФ уральцы 
- на четвертой позиции, впереди 
в общекомандном зачете москви
чи, волжане и сибиряки.

Как и на всех предыдущих 
комплексных соревнованиях рос
сийского масштаба. Свердлов
ская область подтвердила право 
считаться одним из сильнейших 
спортивных регионов России.

два очка - 48:46 Хорошо хоть в 
заключительной десятиминутке 
самолюбие у «лисиц» взыграло, и 
они, как показалось, без особого 
напряжения набросали соперни
цам достаточно для того, чтобы 
итоговый счёт не вызывал ни у 
кого удивления.

По окончании матча под сво
дами ДИВСа зазвучало знамени
тое «We Are The Champions», на 
сей раз очень кстати, поскольку 
«УГМК» после пятилетнего пере
рыва вернул себе титул чемпио
на суперлиги. Но подобающего 
моменту эмоционального потря
сения и слёз радости на глазах 
игроков и болельщиков не появи
лось: этот хит в ДИВСе звучит по
сле каждой игры, и из атрибута 
большой победы превратился в 
заезженное и не имеющее смыс
ловой нагрузки сопровождение 
финальной сирены.

Геннадий Щетинин, тренер 
«Спартака»:

-Задача стояла простая - пре
дельная отдача, жёсткая защита 
и максимально эффективное ис
пользование «свободных» мячей. 
Провал был в последней четвер
ти, когда пропустили несколько 
«трёшек».

Гундарс Ветра, главный тре
нер «УГМК»:

-После двух напряжённейших 
встреч с подмосковным «Спар
таком», которые отобрали у нас 
много энергии, игроки посчитали, 
что сегодня можно не выклады
ваться на сто процентов. В итоге у 
нас девятнадцать потерь, причём 
по большей части глупейших. Тем 
не менее, приятно, что сегодня 
мы официально оформили побе
ду в суперлиге.

Результаты других матчей: 
«Динамо-ГУВД» - «Надежда» - 
66:79, «Вологда-Чеваката» - «Ди
намо» (К) - 101:76, «Динамо» (М) - 
«Славянка» - 84:60, «Спартак» (Mo) 
-ЦСКА-85:80.

Евгений ЯЧМЕНЕВ.

числа тех, что добрались до фини
ша, в то время как в большинстве 
предыдущих случаев таковых ока
зывалось две, три или даже четы
ре. Состав у екатеринбуржцев был 
нынче существенно сильнее, чем в 
последние годы. И уж, во всяком 
случае, ничем не хуже, чем у «Мур
мана» или «Локомотива». Кстати, 
СКА достаточно было взять в двух 
матчах с железнодорожниками 
всего лишь очко, чтобы занять 
место строчкой выше. Но наши 
умудрились и дома, и на выезде 
проиграть на последних минутах.

Результаты остальных матчей: 
«Мурман» - «Саяны» - +:-, «Водник» 
- «Саяны» - +:-, «Строитель» - «Сая
ны» - +:-.

Любителям статистики сооб
щаем неопубликованные ранее 
технические данные матча СКА в 
Мурманске.

«Мурман» (Мурманск) - 
«СКА-Свердловск» (Екате
ринбург) - 6:1 (22,55.Широ
ков; ЗО.Клыпин; 37.Архипов; 
39.Красовский; 55.Жмуцкий - 
10.Волков. Нереализованные 
п: нет - 68.Ахметзянов).



8 стр. Областная 18 марта 2009 года

(Продолжение. Начало в № 42-43, 45-46, 
48-49, 54-55, 57-60, 62-63, 65-67, 72, 74-77).

СТРЕЛЬБА НА УЛИЦЕ ПУШКИНА
На перестрелку в кафе на Пушкина бойцы 

ОМОНа выехали уже через несколько минут после 
получения заполошного телефонного звонка. Его 
сделал, как выяснилось, бармен кафе. К приезду 
милиции никого из стрелявших здесь уже не было. 
Только несколько зевак с пугливым любопытством 
жались на другой стороне улицы, разглядывали 
изрешеченный «мерседес», тела людей возле 
него. Прибывшие вслед за бойцами следователь 
прокуратуры, оперативники, криминалисты из 
райотдела милиции, врач и санитары скорой по
мощи занялись каждый своим делом. Врач, пер
вым осмотревший тела возле расстрелянной ма
шины, махнул оперативникам рукой - мне, мол, 
здесь делать нечего, все мертвы. Тогда к трупам 
подошли криминалисты и фотограф. Фотограф 
деловито примеривался, отыскивая лучшие ракур
сы съёмки, потом выстреливал вспышкой и снова 
приникал к визиру. Наконец и он закончил съёмки. 
Теперь уже криминалисты смогли осмотреть уби
тых. Один из них лежал возле открытой дверцы 
автомобиля. Второй в шаге от него. Третий на
шёл смерть на полпути между машиной и входом 
в кафе. Испуганные официанты, выскочившие из 
кафе, сразу опознали в убитых хозяина заведения, 
предпринимателя Крюкова и двух его телохрани
телей. Но кто стрелял, никто из них заметить не 
успел. Всё произошло слишком быстро. Выстре
лы, рёв мотора - вот и всё, что они слышали.

Опрос зевак дал не больше.
Некоторые рассказали про машину, резко рва

нувшую отсюда сразу после выстрелов. Серые 
«жигули», определили они. А один даже видел, как 
двое в масках стреляли из этих самых «жигулей». 
Машина стояла невдалеке от него. Он потрясённо 
повторял:

-Как в кино!.. Те только встали, а эти автомата
ми из дверей!.. Миг - и всё!.. И удрали...

-Шок... Обычное дело, - сказал подошедший 
врач. - Он открыл свою сумку, достал таблетку, 
протянул её свидетелю. - Вот, положите под язык, 
пожалуйста...

Тот недоумённо посмотрел на врача, но таблет
ку покорно взял, сунул в рот.

Оперативники собрали несколько гильз, запи
сали показания свидетелей.

-Улик небогато... - протянул один из опера
тивников. - Глухарём пахнет...

-Ну, я бы с выводом не спешил. Прощупаем 
окружение этого самого Крюка. Его связи устано
вим. Тогда и посмотрим, - ответил прибывший на 
происшествие следователь.

Следователь знал, о чём говорил. Многие злач
ные места в городе так или иначе контролировал 
криминал. Не раз они переходили от владельца к 
владельцу. Почти всегда небесконфликтно. Бы
вала и стрельба. Были и раненые, и убитые. Не
редко следствию удавалось определиться с име
нами покушавшихся, заказчиков. Другое дело, что 
доказать их причастность к перестрелкам почти 
никогда не получалось. Улик чётких не находили, 
в основном располагали оперативными донесе
ниями от информаторов, которые суду не предъ
явишь. Но информация скопилась достаточная, и 
когда-нибудь её количество непременно должно 
было перейти в качество...

Следователь не ошибся. Когда он, придя в свой 
кабинет, открыл в компьютере базу данных по кри
минальным персоналиям, оказалось, что, фами
лия Крюков, его кличка Крюк частенько мелькала в 
разных оперативных разработках последнего вре
мени. Упоминалось несколько судебных дел, где 
он проходил свидетелем, хотя, судя по материа
лам, должен был сидеть на скамье подсудимых. 
Приводились данные об его уголовном прошлом, 
перечислялись тюрьмы и лагеря, где тому прежде 
доводилось отбывать наказания.

Следователь отметил, Крюков владел тремя 
кафе. Они, по оперативным данным, входили в 
более крупное торговое объединение, которым 
руководил коммерсант Хомутов. Хомутов, следо
ватель об этом знал, имел солидное состояние, 
баллотировался в депутаты. К тому же считался 
крупным благотворителем. Вообще, являлся хо
рошо известным предпринимателем новой волны, 
заметной и влиятельной в городе личностью.

Следователь совсем уж намерился отключить

компьютер, но въевшаяся привычка досконально 
проверять все связи, выявляющиеся в деле, заста
вила его посмотреть, есть ли что в банке данных на 
Хомутова. Оказалось, и эта фамилия засветилась в 
нескольких расследованиях. Ничего существенно
го, хотя и подозревался в связях с криминальными 
структурами. Но судим не был, в ряде расследова
ний упоминался только свидетелем. Правда, почти 
все они касались смены у предприятий собствен
ников, и далеко не всегда это происходило мирно 
- чаще даже со стрельбой, кое-где и жертвами...

Немного, но задуматься стоило...
И тут ему на глаза попалось сообщение, что не

давно Хомутов арендовал на два часа вертолёт. 
Аренда самолётов и вертолётов в обязательном 
порядке визировалась службой безопасности. Те, 
под предлогом предотвращения использования 
воздушных судов террористами, резко ужесточи
ли контроль за их полётами и требовали немед
ленно сообщать обо всех случаях их найма, осо
бенно если это делали частные лица...

«На кой ляд ему вертолёт понадобился? - раз
мышлял следователь. - На охоту рановато... Де
вочек катать? Кого из высоких гостей потешить?»

Хотя этот факт и не показался столь уж инте
ресным, следователь решил послать запрос в ави
апредприятие, где был арендован вертолёт. Он 
потребовал сведений о том, на какое направление 
было оформлено полётное задание и чем занима
лись на борту вертолёта пассажиры...

ВЕРСИЯ ВЫСТРАИВАЕТСЯ
-Как вы не можете понять!
Следователь прокуратуры горячился. Он уже 

не просто говорил громко. Он орал, негодуя, что 
Фурман и Утробин не очень, как ему казалось, его 
внимательно слушают:

-Это же серьёзно!
Опамятовался, понял, криком не убедить. Взял 

себя в руки и уже намного спокойнее продолжил:
-Когда мне принесли материалы по аренде вер

толёта Хомутовым, то поначалу не знал, что и ду
мать. Оказывается, там всё было затеяно ради об
лёта небольшого карьера в паре сотен километров 
от Перми. И не просто облёта, а ещё и фотогра
фирования его. С чего бы почтенному коммерсан
ту интересоваться каким-то затерянным в лесной 
глуши заурядным карьерчиком? То, что люди его 
пошиба, эти князи из грязи, ничего просто так не 
делают, я давно уже за аксиому держу. Даже их 
загулы с немыслимым числом девочек или купани
ем в шампанском. Что это - лишь пьяная заумь?.. 
Нет! Убеждён, это их нутряная потребность в таком 
виде наружу прорывалась, очень естественная для 
них потребность. Они так выказывали презрение 
к окружающим. У которых ещё совсем недавно 
считались изгоями. Те их брезгливо сторонились. 
А они-то себя хуже других не считали. Прошлая 
обида крепко давит на их психику. Потому и тво
рят чёрт те что. Мол, вот вам. Мы напоказ сделаем 
гнусь, а вы стерпите, да ещё и позавидуете. Такая 
вот психология...

Тут следователь снова спохватился, что слиш
ком уж отвлёкся от темы, оборвал психологиче
ский экскурс и даже и виновато как бы закончил:

-Нет, определённо, было же что-то, что погнало 
его в этот полёт.

-Так, вышел ты на этот карьер и что?.. - спро
сил Утробин.

-А то, что я запросил в мэрии документы, кто 
его разрабатывает.

-И что? - занудливо повторил Утробин.
-А то, что он оформлен на закрытое акционер

ное общество «Адамас»...
Тут Фурман даже в лице изменился. Следова

тель же, как бы не заметив этого, продолжал, толь
ко несколько замедлив темп рассказа:

-Вид занятий «Адамаса» - добыча гравия. 
Учредителем этого ЗАО заявлен некий геолог Пе
тров. Сделал запрос в экспедицию. Работал там 
такой, полгода назад уволился... Тоже вроде ниче
го особенного. Многие специалисты сейчас в биз
нес подались, жить-то надо...

-И что?
-Заладил, что, что...
Теперь следователь мог торжествовать. Кол

леги смотрели на него не просто заинтересован
но, им явно не терпелось услышать продолжение. 
Чтобы посмаковать ситуацию, он даже пожевал 
губами, перед тем как произнести:

-А то, что Петров этот оказался специалистом 
по алмазам.

Теперь уже взгляды обоих офицеров, безот
рывно устремленных на следователя, кардиналь
но изменились. В глазах сейчас читался не просто 
интерес. В них ярко засветился огонёк. Такой, что, 
наверное, загорается у гончей, когда она начинает 
чуять запах добычи. Следователь же, добившись 
перемены в их настроении, снова выдержал паузу 
и, ещё более интригуя, понизил голос:

-Вот я и сложил два и два, и у меня получилось 
шестнадцать. Алмазник добывает гравий где-то в 
таёжной глуши. Коммерсант с криминальным душ
ком так интересуется этим гравием, что тратится 
на вертолёт для осмотра места его добычи. Ну, 
ежу же понятно - если он так интересуется этим 
карьерчиком, то, значит, должен быть ему в том 
конкретный навар. Значит...

-Значит, - это не вытерпел уже Фурман. - Ехать 
туда надо! И немедленно!..

-А я что толкую! Вот и ордер на всякий случай 
заготовил... - Следователь помахал перед ними 
заполненным фирменным бланком с печатью.

За время, пока добирались до карьера, Фурман 
рассказал коллегам, что ему удалось узнать из рас
шифровки записей в ноутбуке капитана рыбацкого 
сейнера и что явилось ещё одной важной причи
ной его появления в Перми. Оказалось, норвежец 
не затирал записей в своём электронном почтовом 
ящике. По какой-то причине сохранял их. Скорее 
всего, для отчёта перед заказчиком контрабанды. 
Так вот, перед самым заходом в Мурманск, он со
общил кому-то о времени прихода в этот порт. И 
Фурману удалось определить - кому он это со
общил. Непростая была задача, тоже замаскиро
ванный адрес, но это оказался российский адрес, 
и Фурман в конце концов установил - корреспон
дент норвежца - в Перми...

(Продолжение следует).

«ОсГ»

■ ВСЁ НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВА

Ревда Сеятель
судоходная

Судя по победам ассов технических видов спорта, Ревда — 
город «судоходный». На днях здесь, в бассейне спортивно- 
оздоровительного центра «Тепм», состоялось первенство 
Свердловской области по судомоделированию среди
младших школьников.

Планку «младших» под
няли до пятнадцати лет. И 
правильно. Судомодели- 
рование — наука сложная. 
Надо разбираться в тон
костях устройства мотора 
и долговечности аккуму
ляторов, в сопротивлении 
среды и обтекаемости 
конструкций.

Если на Старт выходит 
совсем маленький спор
тсмен, значит, модель 
делал папа или тренер, 
а чаще отец и педагог в 
одном лице. Но и управ
ление кораблём с дистан
ционного пульта требует 
невероятного терпения, 
азарта и мастерства.

—А вы попробуйте! У 
вас ничего не получит
ся! — предложил собкору
«ОГ» взять в руки пульт управ
ления тренер станции юных 
техников Ревды, Юрий Скоро
богатов. — Да и разбираться в 
технике наши ребята начинают 
раньше остальных. Из них выхо
дят классные ремесленники. Как 
минимум.

...Соревнование прошло в 
несколько этапов. Команды из 
Ревды, Екатеринбурга, Нижнего 
Тагила, Верхней Салды и Новоу
ральска состязались на точность 
и скорость. Со стороны это вы
глядело как индивидуальное во
ждение тяжёлых моделей кора
блей по витиеватому фарватеру, 
проложенному среди буйков, и 
массовые гонки лёгких моделей 
катеров.

Весёлые старты, однако, со
провождались грустными раз
мышлениями о судьбе юных 
техников. Если общеобразо
вательная школа и зарплата её 
сотрудников регулируются го
сударством (а оно обещало не 
ухудшать положение учителей 
даже в кризисное время), то 
дополнительное образование 
отдано на милость муниципали
тетам. И тут зачастую режут по 
живому.

В Ревде, к примеру, тренерам 
и педагогам дополнительного 
образования велели «добро

вольно» отказаться от львиной 
части нагрузки, и те существен
но потеряли в зарплате. А ведь 
внушительную долю своих за
работков они тратили на покупку 
деталей для спортивных моде
лей, на поездки с детьми и про
ведение затратных состязаний.

Теперь что? Снова подаваться 
на заработки, как делали многие 
тренеры во времена безденежья 
и разрухи? А дети? Предоставить 
их телевизору и улице? Никакой 
дефицит бюджета не оправдает 
таких потерь.

Терять позиции обидно. Ведь 
Среднему Уралу, и Ревде, в 
частности, есть, чем гордиться 
на ниве дополнительного об
разования и технических видов 
спорта. Мастера судомоделиро- 
вания Ревды были чемпионами 
соревнований в Новосибирске. 
Скоро они поедут на всерос
сийские состязания в Брянск. И 
быть может, привезут родному 
городу медали и кубки. Ещё бы 
город это оценил по достоин
ству...

Татьяна КОВАЛЁВА, 
соб. корр. «ОГ». 

НА СНИМКЕ: Ирина Смир
нова, пятиклассница из Верх
ней Салды, увезла домой на
граду за третье место.
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НА НАШЕМ огороде белокочанная капуста по площади 
и по значению занимает, пожалуй, второе место после 
картофеля. Но, чтобы получить хороший урожай, её 
приходится выращивать чаще через рассаду.

У многих садоводов нет пар
ников для её выращивания, 
поэтому им приходится вы
ращивать рассаду в квартире, 
превращая солнечные подо
конники в теплицы.

При выращивании рассады 
важно точно определить сроки 
посева семян. Это можно сде
лать исходя из того, что всходы 
капусты появляются на 4-5-й 
день, а до образования полно
ценной рассады проходит еще 
45-50 дней - для ранней капу
сты, 35-40 дней - для средне
спелой и 45-50 дней - для позд
ней капусты. Исходя из этого 
забега по времени легко рас
считать нужный вам срок посе
ва семян.

А теперь несколько важных 
советов. Рассаду ранних со
ртов чаще выращивают на по
доконнике, её семена надо вы
севать уже в середине марта. 
Если же вы их посеете в первой 
половине апреля, то товарные 
кочаны получите только в июле, 
тем самым теряется смысл вы
ращивания капусты ранних со
ртов.

Семена среднеспелых со
ртов лучше посеять во второй 
половине апреля и сначала вы
ращивать сеянцы в ящике на 
подоконнике, а в начале мая 
распикировать их в холодный 
рассадник, или в начале мая 
посеять семена в холодный 
рассадник, дополнительно 
прикрыв почву лутрасилом или 
агрилом.

Семена позднеспелых со
ртов лучше высевать в начале 
апреля в ящики (как ранние 
сорта), а затем распикировать 
сеянцы в холодный рассадник 
(как среднеспелые сорта). Но 
пикировать капусту надо тогда, 
когда у неё вырастет по 3-4 на
стоящих листа. Поэтому семена 
поздних сортов надо высевать 
разреженно, чтобы не прово
дить излишнее прореживание 
всходов.

Весьма приблизительные 
сроки посева капусты на рас
саду будут следующие: бело
кочанная ранняя - с 15.03 по 
30.03; среднеспелая - с 20.04

земля, перегной и перепре
вшие опилки (для воздухопро
ницаемости). А чтобы грунтовая 
смесь была ещё более рыхлой, 
в неё часто добавляют речной 
песок.

Обычно рассаду капусты вы
ращивают в посевных ящиках 
с последующей пикировкой. 
Происходит это чаще в ком
натных условиях и чревато вы-

■ САДОВОДУ НА ЗАМЕТКУ 

Выращивание 
рассады капусты

по 25.04; позднеспелая - с 
20.03 по 10.04.

Независимо от того, как вы 
будете выращивать капусту, 
прежде всего надо подготовить 
семена для посева. Наиболее 
эффективной схемой подготов
ки семян капусты является их 
термообработка с последую
щим замачиванием в растворе 
стимуляторов. Для этого семе
на выдерживают в течение 20 
минут в горячей воде при тем
пературе плюс 50-52 градуса. 
Мера эффективная, но делать 
это лучше с градусником в руке. 
Если температура будет выше, 
то семена могут погибнуть, а 
ниже - не будет никакого эф
фекта. Затем семена надо опу
стить на одну минуту в холод
ную воду.

После этого семена выдер
живают в течение 18 часов при 
температуре 24-30 градусов в 
растворе эпина (2 капли на по
ловину стакана воды). Следую
щая операция - замачивание 
семян до полного их набухания. 
Для быстро прорастающих се
мян капусты продолжитель
ность такого замачивания со
ставляет 12 часов. Тарелочки с 
семенами надо поместить в те
плое место, при этом аккуратно 
перемешивая их, а воду менять 
каждые 4 часа. Во время зама
чивания семена должны только 
набухнуть.

Подготовку семян капусты 
желательно закончить их зака
ливанием. Для этого завёрну
тые во влажную ткань семена 
сразу после замачивания поме
щают в холодильник и выдер
живают при температуре 1-2 
градуса в течение суток.

Существует много рецептов 
приготовления почвенной сме- 

•си для посева семян капусты. 
Но везде основой грунта яв
ляются хорошо проветренный 
торф (для рыхлости), дерновая

тягиванием рассады. Чтобы 
предупредить вытягивание 
рассады капусты (это - важ
нейший момент!), надо на 2-3 
дня понизить температуру до 
8-10 градусов. Делают это, 
переставляя ящики с рассадой 
к балконной двери или на лод
жию. В дальнейшем надо под
держивать температуру днём в 
солнечную погоду 16-18 граду
сов, в пасмурные дни - 12-15 
градусов и ночью - 9-11 гра
дусов.

При необходимости расса
ду надо подсвечивать лампами 
дневного света общей мощно
стью 150-200 ватт на 1 кв. метр 
площади посадки. От всходов 
до пикировки поливать расса
ду нежелательно, чтобы пред
упредить заболевание чёрной 
ножкой.

Через 9-10 дней после по
явления всходов в фазе пер
вого настоящего листика рас
саду поливают и пикируют, 
заглубляя их при этом до се
мядольных листикрв. Для про
филактики и предупреждения 
грибковых заболеваний почву 
в горшочках поливают горячим 
раствором марганцовки. При 
этом следят, чтобы корешок не 
загнулся и вокруг него не было 
пустот.

Распикированную рассаду 
устанавливают на два дня в за
темнённое место. Потом тем
пературу воздуха надо снизить 
и поддерживать её днем в пре
делах 15-17 градусов, а ночью 
- 10-12 градусов, поскольку 
при более высокой темпера
туре и повышенной влажности 
рассаду может поразить чёр
ная ножка.

Продолжать выращивание 
рассады можно не только в 
комнате. Если есть возмож
ность, ящики поставьте в тё
плый парник или в неотапли
ваемый рассадник. А можно

сеянцы капусты распикировать 
прямо в грунт тёплого парника. 
Идеальные условия для выра
щивания рассады получаются 
на остеклённом балконе или 
лоджии.

Поливают рассаду редко, но 
обильно, совмещая поливы с 
подкормками и хорошо прове
тривая после полива помеще
ние, чтобы предупредить раз
витие грибковых заболеваний. 
За 5-6 дней до высадки расса
ды поливы временно прекра
щают, чтобы сдержать её рост.

Чтобы снизить вероятность 
заболевания капусты килой, за 
несколько дней до посадки рас
сады в грунт (при любом спо
собе её выращивания) её надо 
полить известковым молоком (3 
ст. ложки извести на 10 литров 
воды).

За два часа до высадки на по
стоянное место рассаду капусты 
обильно поливают и опудрива- 
ют табачной пылью, насыпанной 
в марлевые мешочки. Табачный 
запах отпугивает земляную 
блошку, при этом также замет
но сокращаются повреждения 
растений личинками капустной 
мухи.

Качественная рассада капу
сты - это коренастое растение 
с толстым стеблем с 4-6 листья
ми, если она выращивалась в 
ящике, или с 5-6 листьями при 
выращивании в горшочках. Лёг
кий фиолетовый оттенок может 
появиться у растения в процес
се их закаливания.

Часто рассаду ранних и 
поздних сортов капустьі выра
щивают в парниках, используя в 
качестве биотоплива навоз или 
бытовые отходы и листья.

При выращивании рассады 
в парнике надо следить за тем
пературой и влажностью, не 
допуская перегрева растений. 
При плохой вентиляции за
стойный воздух может вызвать 
вспышку заболевания рассады 
чёрной ножкой. За 8-10 дней до 
высадки рассады в открытый 
грунт для её закаливания необ
ходимо усилить режим венти
ляции, чтобы создать условия, 
близкие к условиям открытого 
грунта.

А вот тому, кто сам не вы
ращивает рассаду, мой совет: 
покупая рассаду капусты, вы
бирайте приземистые, корена
стые растения с неповрежден
ной верхушечной почкой. Очень 
внимательно осмотрите корни 
растений, если на них наросты, 
не берите. Так как скорее всего, 
эти растения поражены килой.

Валерий ШАФРАНСКИЙ.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 620004, Екатеринбург, ул. Малышева, 101.
ТЕЛЕФОНЫ: приемная — тел. и факс 355-26-67; зам.редактора — тел. 375-85-45; коммерческий директор —

тел. и факс 262-70-04; отдел экономики — тел. 262-54-85, тел. и факс 262-70-05, отдел сельского хозяйства — тел. 
и факс 375-78-28; отдел спортивно-массовой работы - тел. и факс 262-69-06; отдел гуманитарных проблем - тел. 
261-36-04, тел. и факс 262-61-92; отдел социальных проблем - тел. и факс 355-28-16; отдел образования и науки - 
тел. и факс 374-57-35, тел. 375-80-33; отдел подписки и маркетинга (реклама) - тел. и факс 262-54-87, тел. 262-70-00; 
отдел общественно-политических проблем - тел. и факс 262-63-02; отдел государственной и муниципальной власти - 
тел. и факс 355-37-50; фотокорреспонденты - тел. 375-80-01; отдел писем - тел. и факс 262-70-01; спецкоры - тел. 262-77-09; 
юрист - тел. и факс 355-29-46; бухгалтерия - тел. и факс 262-54-86.

Корреспондентские пункты:
в Каменске-Уральском (Южный округ) - (3439) 36-93-81, в Туринске (Восточный округ) - (34349) 2-36-43, в Нижнем Тагиле 

(Горнозаводской округ) - (3435) 43-13-00, в Первоуральске (Западный округ) - (343) 2-03-04-93.

Учредители и издатели: Губернатор Свердловской области, 

Законодательное Собрание Свердловской области 

Адрес: 620031, г. Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1

Газета зарегистрирована в Уральском региональном 
управлении регистрации и контроля за соблюдением 

законодательства РФ в области печати и массовой 
информации Комитета Российской Федерации 

по печати 30.01.1996 г. № Е-0966
При перепечатке материалов ссылка на “ОГ” обязательна.

Индекс 53802, льготные — 10008, 09056. Тираж 130344. Сертифицирован Национальной тиражной службой. Заказ 5376.

ГДЕ ЖИТЬ ХОРОШО? В АВСТРАЛИИ
Исследовательский центр Legatum Institute опубликовал Рей

тинг глобального благосостояния-2008. По данным этого ис
следования, лучше всего жить в Австралии. США заняли шестую 
строчку финальной таблицы, Россия - 57-ю.

Более ста государств мира оценивались на основе нескольких 
критериев, разбитых на две группы, - «экономическую конкурен
тоспособность» (например, оценивалось качество образования, 
уровень зависимости от экспорта, уровень инвестиций и пр.) и 
«сравнительное удобство для жизни» (религиозная свобода, на
личие инфраструктуры для отдыха, уровень безработицы и пр.).

В первую десятку рейтинга государств, где жить лучше всего, 
вошли: Австралия, Австрия, Финляндия, Германия, Сингапур, 
США, Швейцария, Гонконг (формально - особый администра
тивный район Китая), Дания и Новая Зеландия. На последнем, 
104-м, месте оказался Йемен.

В постсоветских государствах наиболее приятная жизнь у жи
телей Эстонии, которая заняла 36-е место, поделив его с Уруг
ваем. Латвия (и Венгрия) на 41-м месте, Казахстан - на 56-м, 
Россия - на 57-м, Украина - на 68-м (вместе с Македонией), Бе
лоруссия - на 78-м, Узбекистан - на 80-м (вместе с Вьетнамом), 
Молдавия - на 83-м (вместе с Гондурасом).

(«Известия»).
АВТОМОБИЛИ РАССКАЖУТ О ТОМ, 
КУДА ЕЗДЯТ В СЛУЖЕБНОЕ ВРЕМЯ 
ЧИНОВНИКИ

На все служебные машины сотрудников администрации Ка
лужской области поставят спутниковые маячки. Это позволит 
контролировать маршрут движения автомобиля и его скорость.

-К тёще на блины теперь на служебной машине не поедешь, - 
пошутил губернатор области Анатолий Артамонов, имея в виду, 
что раньше подобное случалось довольно часто.

Создание региональной системы спутниковой навигации ве
дётся в рамках областной целевой программы использования 
результатов космической деятельности. Первоначально пред
полагалось установить системы контроля только на автомоби
лях «скорой помощи», школьных автобусах, пассажирском авто
транспорте. Однако Анатолий Артамонов предложил снабдить 
маячками и персональные машины чиновников областной адми
нистрации. По его мнению, это позволит дисциплинировать как 
самих служащих, так и водителей автохозяйства, обслуживающе
го областную администрацию.

К слову, сегодня системы спутникового слежения уже уста
новлены на 10 автомобилях автохозяйства, обслуживающих об
ластную администрацию. Поскольку система позволяет заранее 
«программировать» маршрут движения и контролировать точ
ность его выполнения, в администрации надеются, что нововве
дение сократит и расходы на горючее.

(«Российская газета»).
НА ДОРОГАХ ПОЯВИЛИСЬ КРОКОДИЛЫ

Австралийский таксист наехал на дороге на что-то твёрдое и 
большое. Когда мужчина вышел из машины, то увидел под колё
сами автомобиля крокодила. Австралиец в панике позвонил в до
рожную службу, но там сначала ему не поверили. «Думали, что он 
какой-то чудак или напился», - вспоминают сотрудники службы. 
Хотя в Австралии это не первый случай. После сильного наводне
ния крокодилов уже неоднократно замечали на дорогах страны.

(«Труд»),

■ КРИМИНАЛ

Орудие 
нападения — бита

16 марта, как сообщает пресс-служба ГУВД по 
Свердловской области, зарегистрировано 255 
преступлений.

16 марта в ГОРНОУРАЛЬ
СКОМ ГОРОДСКОМ ОКРУГЕ 
около 16.10 у дома на улице 
Карла Маркса в селе Нико- 
лопавловское неизвестный, 
ударив битой по руке 19-лет
него водителя, пытался за
владеть деньгами. Но, встре
тив активное сопротивление, 
с места происшествия скрыл
ся. УУМ ОВД установлен и за
держан подозреваемый. Он 
опознан потерпевшим. Бита 
изъята. Возбуждено уголов
ное дело.

16 марта в ЕКАТЕРИН
БУРГЕ около 21.20 у дома на 
улице Данилы Зверева двое 
неизвестных открыто похи
тили сотовый телефон стои
мостью шесть тысяч рублей 
у молодого человека. При
близительно в 22.20 у дома 
на той же улице наряд полка 
ППСМ УВД по приметам за
держал неработающего. Че
рез 10 минут у дома на улице 
Сулимова наряд полка ДПС 
ГИБДД УВД по приметам за
держал второго подозревае
мого. Задержанные опознаны 
потерпевшим. Возбуждено 
уголовное дело.

16 марта около 18.00 у 
дома на улице 8-го Марта 
сотрудники ОРЧ УР-7 ГУВД 
совместно с сотрудниками 
ОУР УВД задержали нерабо
тающего мужчину, у которого 
при личном досмотре обна
ружили и изъяли 209 граммов 
героина. Возбуждено уголов
ное дело.

3 апреля 2007 года из ком
наты дома на улице Сапёров 
было похищено имущество 
на сумму пять тысяч рублей. 
16 марта сего года сотрудни
ками ОУР УВД за совершение 
преступления задержан не
работающий мужчина. Мера 
пресечения - заключение

под стражу. Дополнительно 
он изобличён в совершении 
ещё одного аналогичного 
преступления.

9 марта у дома на улице 
Белинского неизвестный об
манным путём завладел иму
ществом на сумму 11488 ру
блей у 20-летней девушки. 16 
марта сотрудниками ОУР УВД 
за совершение преступления 
задержан неработающий мо
лодой человек.

16 марта в КРАСНОУ
ФИМСКЕ около 5.00 в подъ
езде дома на улице Ленина 
неизвестный, избив молодо
го человека, похитил у него 
имущество, в том числе сото
вый телефон. Сумма ущерба 
9900 рублей. За совершение 
преступления ОУР ОВД за
держан ' ученик вечерней 
школы. Задержанный опо
знан потерпевшим. Похи
щенное изъято. Возбуждено 
уголовное дело.

16 марта в НИЖНЕЙ САЛ- 
ДЕ около 10.30 в частном 
доме на улице Гагарина не
известный, избив молодого 
человека, похитил у него иму
щество, в том числе два сото
вых телефона. Сумма ущерба 
11 тысяч 700 рублей. Прибли
зительно в 11.20 СОГ ОВД по 
приметам задержан мужчина. 
Задержанный опознан потер
певшим. Похищенное изъято. 
Возбуждено уголовное дело.

16 марта в КАМЕНСКЕ- 
УРАЛЬСКОМ около 17.30 у 
дома на улице Челябинской 
наряд ОБ ППСМ УВД задер
жал двоих молодых людей, 
у которых при личном до
смотре обнаружено и изъято 
36,3 грамма марихуаны. По 
месту жительства одного из 
них было обнаружено и изъ
ято 108,9 грамма марихуаны. 
Возбуждено уголовное дело.

«Телефон доверия» ГУВД по 
Свердловской области: (343) 358-71-61 

www.guvdso.ru

В соответствии с Законом РФ «О средствах массо
вой информации» редакция имеет право не отвечать на 
письма и не пересылать их в инстанции.

Редакция может публиковать материалы, не раз
деляя точки зрения автора.

За содержание и достоверность рекламных мате
риалов ответственность несет рекламодатель.

Все товары и услуги, рекламируемые в номере, 
подлежат обязательной сертификации, цена действи
тельна на момент публикации.

Номер отпечатан в ОАО «ИПП Ураль
ский рабочий»: 620219, Екатеринбург, 
ул. Тургенева, 13.

http://www.uralprint.ru
По вопросам доставки газеты зво

нить:
— по городу Екатеринбургу 

371-45-04 (начальник отдела эксплуа
тации Екатеринбургского почтамта);

— по области 359-89-13 
(начальник отдела эксплуатации 
УФПС). 
Подписка для предприятий 
г.Екатеринбурга через интернет- 
магазин http://uralpress.ur.ru

Сдача номера в печать по графику — 20.00, фактически — 19.30.
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